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　令和３年は新型コロナウイルス
が発生してから、2年が経ちまし
た。今年こそ終息を願うばかりで
す。この一年を振り返ると学校行
事の卒業式・入学式を含めて、参
列出来なかったことは残念でし
た。同じく本部行事（常任幹事

会・幹事会）も書面決議で行いました。各支部も同様に
つき、出席出来ず会員の皆様のご意見等をお聞きする
活動が出来ませんでした。今年はそれぞれの支部総
会等に出席をして同窓会員のご意見・提案を頂き、同
窓会本部活動を活発にして行きたいと考えております。
　昨年は５７年ぶりに東京２０２０オリンピック・パラリン
ピック大会が実施されました。１９６４年（昭和３９年）１０
月１０日に開会式が挙行され、秋快晴の空にブルーイン
パルス飛行連隊が五輪マークを描いた光景が目に浮
かびました。学校割り当てチケットがあり、当時人気の
あった女子バレーボールの応援に行き回転レシーブを
見て、競技に深く感動しました。
　競技場までの交通手段はこの時代、各駅停車の普

通電車で競技場の横浜総合体育館まで約2時間かか
り、東京・横浜への電車は生まれて初めての経験(千葉
工業高校の通学の総武線　稲毛＝津田沼間のみ)で
不安がいっぱいでした。東京２０２０オリンピック・パラリン
ピック大会はコロナ感染拡大の為に競技場に行かず、
応援は4Ｋテレビ観戦で金・銀・銅メダル数の獲得は多
かったが、いまいち感動はなかった（年齢のせい？）のは、
外出活動をほとんどせず、気力・体力の低下も一因か
も？出来るだけ早くコロナウイルス発生前の生活活動を
願う日々 です。
　今年も残念ながら同窓会会員の相互交流の場であ
ります同窓祭は中止いたします。
　同窓会本部は役員の高齢化と役員在位長期につき、
刷新を考えております。同窓会会員の皆様にご協力を
お願い申しあげます。私までご連絡をお待ちしておりま
す。

（携帯０９０－１４６８－２２３８）
　最後に同窓会の皆様に感謝し、ご健勝をお祈り申し
上げます。

　着任から一年半が過ぎ、私に
残された本校での時間も残り僅
かとなってしまいました。これまで
新型コロナウイルス感染症の影
響で、生徒の学習活動や部活動、
学校行事も様 な々制約を受け、ま
た、同窓生の皆様とも直接お会

いする機会を、なかなか持つことができず、申し訳ない
思いでいっぱいです。
　未知のものへの対応は、困難を極めましたが、私たち
は経験から学び、力を合わせて、障害を乗り越えてきま
した。昨年度は中止せざるを得なかった様々な活動を、
感染防止対策を徹底したうえで、本年度は、先生方や
生徒たちが工夫を凝らして実施しています。球技大会、
体育祭、文化祭、総合技術コンクールや部活動の大会

などを行うことができ、年明けには予定を変更して修学
旅行にも行って参ります。高校生活の中でしか味わうこ
とができない多くのことを、職員一丸となって、何とか生
徒たちに体験させてやりたいとの思いで、ここまでやっ
てきました。
　同窓会会員の皆様の千葉工業高校に対する多大
なる御支援に、心より感謝申し上げます。一昨年から２
年にわたって、世の中が混乱し、不安な状況下に置か
れながらも、学校が試行錯誤を重ねつつ、教育活動を
行うことができたのは、同窓会の皆様の支えがあったれ
ばこそだと存じます。今後とも引き続き、母校の後輩たち
の心身ともに健やかな成長を見守っていただければと
お願い申し上げます。一日も早く日常が戻り、同窓会の
皆様と本校の生徒・職員が集い、活発な交流が再開で
きることを念じつつ。

『雑感、この一年』

困 難 を 乗 り 越 え て

千葉工業同窓会会長　布施　敏雄（41E）

校 長　江口　敏彦

●千葉工業同窓会本部ホームページ　https://chibakogyo-dosokai.jimdo.com

●千葉工業高等学校ホームページ　https://cms1.chiba-c.ed.jp/chiba-th/



　令和３年度同窓会本部春季（徳永記念）親睦ゴルフ大会と令和３年度同窓会本部秋季ゴルフ大会は新型コロナ
ウイルスの拡散防止の為、中止になりました。
　令和４年度予定
　　　・春季大会　令和４年　5月１７日（火）　房総カントリー・大上ゴルフ場
　　　・秋季大会　令和４年１０月１８日（火）　真名カントリークラブ・真名コース
　　　実施の有無については事務局にお問い合わせください。

　 新型コロナウィルス感染症との闘いで２年目となった令
和３年は、１月の第３波からスタートし、８月ピークの第５波ま
で拡大しました。その後はワクチン接種効果もあり、世界が
注目する感染者数減となり、社会活動も徐々に回復の様
相が見られます。しかし、２回接種後にコロナ陽性になる
「ブレークスルー感染」もあり、３回目の接種の検討等も報
告されておりまだまだ油断できません。
　このような状況下、同窓会本部として４月１３日にオンライ
ンによる三役会議を開催し、本年度の諸行事について協
議しました。この結果、出席者の健康確保を最優先し５月
１３日常任幹事会は中止、５月２２日幹事会は書面表決

に・・・との結論に至りました。書面表決資料（議案書、書面
表決書及び返信葉書）は審議依頼先である支部長、常
任幹事、地域推薦幹事、本部三役、本部監査役、及び本
部顧問へ送付しました。提出議案に対して関係各位から
は、１００％のご賛同で書面表決による幹事会を無事終了
いたしました。趣旨をご理解いただいた全ての関係者に
深く感謝を申しあげます。
　さて、母校は令和８年（２０２６年）に創立９０周年を迎え
ます。コロナ感染症もこの頃までには、全世界へのワクチン
投与で集団免疫が獲得され、新常態（ニューノーマル）で
の動きが活発になっていることが予測されます。

　令和３年度は春のハイキングと秋のハイキングは変異型コロナウイルスの拡散防止の為、中止になりました。
　令和４年度予定
　　　・春　　　　新型コロナウイルスオミクロン株のため中止
　　　・秋　　　　令和４年１１月下旬　　　  場所は未定
　　　実施の有無については事務局にお問い合わせください。

　令和３年度は新型コロナウイルスの拡散防止の為、中止になりました。
　令和４年度予定
　　　・令和４年　４月　・令和４年 ７月
　　　・令和４年   10月　・令和５年 １月
　　　実施の有無については事務局にお問い合わせください。
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　令和３年度のレクリエーション活動は新型コロナウイルスが発生により、コロナウイルスの拡散防止の為、全ての
行事が残念ながら中止になりました。新型コロナウイルスの終息後、各々の活動実施を予定しています。
　なを千葉工業同窓会ホームページに同窓会本部関係の行事日程（予定・変更・中止）等を掲載しておりますので、
ご覧ください。

レクリエーション委員長　 布施　敏雄（41Ｅ）

レクリエーション委員会　活動報告

総務委員長　橋本　勇（42Ｅ）総務委員会の活動報告

 ○囲碁同好会　活動報告

 ○ゴルフ同好会　活動報告

 ○ハイキング同好会　活動報告

ゴルフ同好会事務局長　市川　新一（３８Ｍ）　携帯 ０９０-３１０８-７０７１

ハイキング同好会事務局　腕木　武男（３８Ｅ）　携帯 ０８０-１３２７-５７１３

囲碁同好会事務局　高橋　健一（２９C）　電話 ０４-７１５９-９３６７



　本年（令和４年）は丁度中間点となりますが、多くの津田
沼校舎卒業生にとっては、恐らく最後の同窓会の１０周年
行事になることもあり、創立９０周年事業への期待は高まる
でしょう。同窓会本部としてもこれを見据えた体制の確立

が喫緊の課題で、今年は準備期間のスタートの年になりま
す。
　同窓生の皆さま方のご高見・ご提案も大歓迎ですので、
ご一報いただければ幸甚に存じます。

　新型コロナウィルスにより「２０２１年千葉工業同窓祭(第
３６回)」は止む無く中止となりました。日本国内では「コロナ
ワクチン接種」「手洗い」「マスク着用」及び「３密回避」
等で減少傾向が見られます。
　しかし、世界では「感染者が増えた分だけ変異株も出
やすくなる」との知見どおり、２０２１年のデルタ株より感染
力の強いオミクロン株が出現。国内でもこの変位種が１１

月に発見されたこともあり、警戒感はさらに強まっていくで
しょう。
　このため、「２０２２年千葉工業同窓祭(第３７回)」は中
止させていただくことになりました。
　私たちはコロナウィルスとの〝共存〟で感染予防策を徹
底し、できるだけ早い時期の再会を願いつつ前向きに行
動を開始しましょう。
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同窓祭実行委員長　宮﨑　一雄（42Ｃ）同窓祭実行委員会のこの一年

　広報編集委員会は、今年は台風の影響もなく無事に開
催できたが、新型コロナウイルスにより本部、支部および学校
行事の開催ができなくなり、同窓会報の記事の集まりが悪く
苦慮しました。このような状況にこそ、同窓会報を２４ページ
にして発行する意義を編集委員の皆様と考慮しました。
　編集委員会は予定を変更し、千工会館で２回実施しま
した。

【活動状況】
　・令和３年１１月１０日(水)　
　　会報３３号第一回編集委員会　千工会館

　・令和３年１２月２２日(水)
　　会報３３号第二回編集委員会　千工会館
　
　同窓会報３３号は９千部印刷し、平成４年卒業までの
同窓会員名簿掲載者に送付、学校職員、生徒に千部配
布する。
　寄付金者・同窓祭参加者および女子卒業生(同窓会員
名簿掲載者)にも送付する。
　千葉工業同窓会本部ホームページに掲載しています
ので、閲覧ください。

広報編集委員長　若月　忠良（37Ｍ）広報編集委員会　活動報告

　令和３年１１月５日（金）・６日（土）の午前中に校内で実施。 一般公開はコロナ感染予防等の観点から中止となりました。

母校文化祭　「千工祭」　



事務局報告
　令和３年度に予定されていた活動計画は、新型コロナウイルス感
染防止のため中止となりました。各支部の総会は縮小開催されました。
同窓祭は感染予防の観点から中止しました。令和３年度同窓会幹事
会は、提出議案について書面表決により議決されました。入学式、千
工祭、卒業式は規模を縮小して実施されました。
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事務局長　長嶋　孝雄（42Ｅ）

◆令和2年度～4年度本部役員

◆令和3年度 同窓会予算

令和3年度の活動計画(中止)
令和3年　４月  ４日

　　7日
　１１日

　　　　５月  ９日
　１３日
　１６日
　２３日

　　　６月  ６日
　１３日
　２５日

　　　９月２４日
　　１１月  ５日

　　　　　　　　　　　６日
　令和４年　２月１９日

　　　　　　　　３月  ７日
　　８日
　１３日
　１８日

外房支部総会
入学式
千葉市支部総会
市原市支部総会
常任幹事会　(中止)
京葉支部総会
同窓会幹事会　(書面表決)
北総支部総会
東葛支部総会
第1回支部長連絡会議
第2回支部長連絡会議
千工祭(校内公開)
千工祭(一般公開中止)
同窓会・学校・（財）千工会　連絡会議
同窓会入会式
卒業式
南総支部総会
第３回支部長連絡会議

(令和3年3月31日現在）◆同窓会員の状況

役 職 名

会 　 長

顧 　 問

会 　 計

副 会 長

事 務 局 長

会 計 監 査

氏 　 　 　 　 名
髙橋　正已（32Ｃ）

布施　敏雄（41Ｅ）

若月　忠良（37Ｍ）

長嶋　孝雄（42Ｅ）

腕木　武男（38Ｅ)

宇野　昭房（34Ｍ）

深山　　傳（38Ｅ）

宮﨑　一雄（42Ｃ）

斎藤　公彦（37Ｃ）

冨田　　博（44Ｍ） 橋本　　勇（42Ｅ）

科　別

工業化学科

全日制

定 時 制

合　計

本　科 第二本科 二　部 補習科 併設中 全日制 定時制

562 184 88 44 180 4,674 5,732-

収入の部 （単位：円）

1,153 518 88 44 545 19,373 24,4872,766

機械科 303 175 183 4,316 4,977-

電気科 288 159 182 5,790 6,419-

電子機械科 - - - 2,669 2,669-

情報技術科 - - 1,824 1,824-

電気科 - - 1,2731,273

機械科 - - 1,4931,493

理数工学科 100 100

総　計
工 業 学 校 工 業 高 校

科   目
繰 越 金

合 　 計

予 算 額
5,800,771
1,500,000
1,200,000

0
0

2,700,000
1,430,000
9,930,771

千工会助成金
同窓会寄付金
同窓祭会費
雑　収　入
小　計

同窓会入会金B

A

支出の部 （単位：円）
科   目

合 　 計
予 備 費

予 算 額
旅　　費
同窓祭費
支部助成費
レク活動費
渉　外　費
小　　計

A

文化費
会議費
通信費
事務費

会報発行費
母校周年行事積立金

小　計

B

A：渉外的活動費
B：文化的活動費

300,000
0

709,000
50,000
200,000
1,259,000
300,000
50,000
100,000
30,000

2,000,000
400,000
2,880,000
5,791,771
9,930,771
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百沢　一朗（42Ｅ）北総支部　新支部長挨拶

　北総支部第３１回定期総会（書
面審議）に於きまして、中村前支部
長の後任として６代目の支部長を
仰せつかりました百沢一朗（４２E）
と申します。
　歴代の偉大な支部長の下、北
総支部発展のためご尽力された

先輩方々の熱い思いと伝統を継続していく重責を担うこと
になり、身の引き締まる思いです。
　高校卒業後同窓会に関わったのは、入社した会社の
千工会でした。総会の資料作成などに駆り出されたことを
思い出します。北総支部発足の平成３年は、まだ職域の
千工会に所属しておりましたが、職域の千工会解散に伴
い、平成５年頃に入会し現在に至っております。
　さて、当北総支部の長年の課題として、会員の高齢化
による自然減、及び生実卒業生入会の伸び悩みが問題と
なっています。令和２年度末の会員数１０２名の平均年齢

を計算してみると７６歳と着実に高齢化が進んでいます。
特に生実卒業生が１７名と少なく、この５年間で１名しか
増えていない現状です。個々の行動や意見が尊重される
時代では、価値観も多様化し同窓会に対する関心が希
薄になっているのは、否めない事と思っています。
　このような状況に於いて、いかにして会員の増員を図る
か検討しなければなりません。ここは、生実卒業生により近
くの同級生に対し入会のひと声掛けて貰うことや、同窓会
名簿から北総支部在住の方々に入会勧誘のお手紙を送
る等の対策を講じ、生実卒業生の増員を図り、若返りたい
と思っています。
　これからの北総支部発展を模索し、支部長として頑
張っていきたいと思っておりますので皆様のご支援、ご協
力を心よりお願い申し上げます。
　コロナ禍により、皆様との親睦の場が失われて久しいで
すが、今年は皆様とお会いできることを願っております。

新型コロナウイルスの情報により定期総会予定は変更・中止となる場合があります。

　千葉工業同窓会には、千葉県内の7つの地域に支部と女子会レディス・ビオラがあります。毎年、活発に活動され、
同窓生の親睦と交流が行われています。若い同窓生・現役・シニア・女子すべての卒業生の加入を歓迎しています。
　支部とレディス・ビオラは、出身地・勤務地に限らず入会が出来ますので気軽に問い合わせください。
総会・懇親会・本部・支部とレディス・ビオラの行事等は本部・支部とレディス・ビオラのホームページ・同窓会報を
ご覧になって一度足を運んでみませんか。お待ちしています。

支 部 名 H P日時（曜）開催時刻・場所 支部長・代表　連絡先

南 　 総

支部紹介と定期総会予定

令和４年３月１３日（日）　１５時
　君津市：ホテル千成

白井　正男 (４０Ｍ)
０８０－３２５０－９７２５

東 　 葛 令和４年６月１２日（日）　１３時
　我孫子市：鈴木屋本店

坂巻　　実 (３４Ｍ)
０８０－５０２３－５９２７

●

レディス・ビオラ 春・秋 ２回 ●

千 葉 市 令和４年 4月１０日（日）　１４時
千葉市：ホテルプラザ菜の花

腕木　武男 (３８Ｅ)
０８０－１３２７－５７１３

●

市 原 市 令和４年５月８日（日）　１４時
市原マリンホテル

石川　尋志 (４９Ｃ)
０９０－２６２３－６８３２

京 　 葉 令和４年５月１５日（日）　１３時３０分
船橋勤労市民センター

代行　若月　忠良 (３７ M)
０９０－２９０７－６８００

外 　 房 令和４年４月 ３日（日）　１３時３０分
　茂原総合市民センター

白井　曻 (37Ｅ)
０８０－１２１０－２５６１

のぼる

髙橋　実里 (Ｈ6ＩＥ)
０９０－９３９４－８６３９

みさと

北 　 総
令和４年５月28日（土）　１４時
　ホテル　ウェルコ成田

百沢　一朗 （４２Ｅ）
０９０－２６３８－７１８１
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　学生ならびに､職員の皆様こ
んにちは｡
　私は､平成24年に情報技術科
を卒業いたしました山本と申し
ます｡
　私は高校卒業後､東京電機
大学の情報環境学部に進学･
卒業し､現在では株式会社 昭
和電業社に就職し､企業ならび
に､教育現場向けの実習･学習装置を KENTAC と言うブ
ランド名で製造･販売を行っています｡
　電気科の生徒であれば､リレーシーケンスの実習で
KENTAC 2360 (右写真 )を使用したことがあると思います｡
　社内での私の主な仕事内容は､教育製品の開発･設計･
製造を行っています｡ 私は､電子回路を得意としていて､主
に基板の回路設計をしています｡ その他､仕事の傍らで東
京電機大学システムデザイン工学部の信号処理研究室に
研究生として所属しており､こちらでも回路設計を担当し､回
路設計の技術を磨き上げつつ､教授と研究室に属している
学生の研究に貢献しています｡ また､回路設計の技術は社
内でも生かすことができるため､一石二鳥となっています｡

最後に､先輩から後輩の皆様へ一言
　〔 高校で学習したことは決して無駄になりません｡いず
れ役に立つ時がきますので､しっかり勉強をして知識を習
得しましょう｡また､様 な々ことに挑戦してみましょう｡ 〕

写真 KENTAC 2360

㈱ 昭和電業社ホームページURL
https://www.k-sd.co.jp/

山本　幸治(H24IE)私の仕事

支部長 白井　正男 (40Ｍ)　080-3250-9725
●定期総会　３月１３日（日）１５時
●場　　所　君津市　ホテル千成

館山市、南房総市、鴨川市、鋸南町、富津市、君津市、木更津市、袖ケ浦市

南総支部とぴっくす

　外房一宮町の釣
ケ﨑海 岸がオリン
ピックのサーフィン会
場となり、世界から
サーファーが集まり
無観客の中で技を
競いあった。この釣
ケ﨑海岸は玉前神社の祭典場であり多くの神々が集うという
神聖な海岸である。
　ご存知の海幸彦・山幸彦の山幸彦は兄の釣り針を失くし
海岸で探している所に海の神が現れ綿津見神（ワダツミノカ
ミ）の海底の宮殿に連れて行かれ釣り針を見つけてくれた。
　そして山幸彦は綿津見神の娘の豊玉姫と結婚された。二
人は釣り針を持って鮫の背に乗り海岸に上陸した。豊玉姫は
上陸して間もなく産気づき、急ぎ小屋を建てさせたが、鵜の羽
根で屋根を葺くのが間に合わず、未完成の小屋の中で出産

された。「小屋の中
は覗かないで」との
約束を破り山幸彦
が見た姫は鮫の姿
だった。見られた姫
は急ぎ海底の宮殿
に帰ってしまった。生
まれた御子は鵜葺草葺不合命（小屋を鵜の羽根で葺くのが
間に合わなかったとの名前）と命名された。
　海底に戻った豊玉姫は御子が気になり養育の為に妹の
玉依姫を地上に送りました。鵜葺草葺不合命は健やかに成
長し育ての母の玉依姫と結婚された。この二人から生まれた
4 男が後の初代神武天皇である。
　一宮町の玉前神社の祭神は玉依姫であり、9月の祭礼は
玉依姫と鵜葺草葺不合命が年に一度の再会を祝う神事で
ある。釣ケ﨑海岸には鳥居が建立されており玉前神社を始

香焼　正利(38Ｅ)オリンピックサーフィン会場（一宮町釣ケ﨑海岸）

外房支部とぴっくす
勝浦市、御宿町、大多喜町、いすみ市、睦沢町、一宮町、長南町、長生村、白子町、茂原市、長柄町、大網白里市、九十九里町、東金市、山武市、芝山町、横芝光町

●定期総会　４月３日（日）１３時３０分
●場　　所　茂原総合市民センター

支部長 白井　曻（37Ｅ）080-1210-2561
のぼる

こうたき
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め近隣の神社の神輿 12 社が集まり大祭事が執り行われて
います。
　鮫の背に乗り波に乗って来た山幸彦と豊玉姫、波に乗っ

て競うサーフィン、何か神がかりの様な気がしてならない。
オリンピックの施設は解体されますが、皆様是非一度お立
ち寄り下さい。

　私が、「ちばし支部だより 第１３号」に段木先生と題して
寄稿いたしましたところ、それをお読みになった先生が私
にお返事を下さいました。
　先生の教員生活が綴られておりました。先生は教育環
境の整備を強くお考えだったようで、27 歳で千葉工業高
等学校教諭から千葉県高等学校教職員組合に異動されま
した。先生が千葉工業高校に在籍されたのは私達が在学
中前後数年に限られていると思います。
　私は幾何の授業を受けました。昔のことで殆ど覚えてい
ないのですが、先生がフリーハンドで黒板に真円に近い円
を描かれた事だけは鮮明に覚えております。当時は大変怖
く厳しい先生でした。
　卒業後何年かして富津の新日鉄の工場見学会に参加い
たしました折、工場見学の後、富津公園の展望台でたまた
ま一緒になり、また、その時昔の事を思い出しすぐには話
しかけることはできませんでした。
　その後千葉で先生の絵画の個展が開かれました折、観
に伺いました。のちに「千葉工業高校同窓会報」第９号の
表紙になりましたタイ・バンコクのチャオプラヤ河の絵も
ありました。

　後日丁寧な御礼状を戴きました。その後も同窓祭 で何
度もお会いいたしまして、酒を酌み交わし、昔の話を色々聞
かせて戴いた事を思い出します。昨年５月７日先生はご逝
去されました。ご冥福をお祈り申し上げます。

アンコールワットへの旅で、宿泊したバンコクのホテル
20階から眺めた水量豊富なチャオプラヤ（通称メナム
河）両岸の新・旧建造物に魅せられ、スケッチしておい
たものを自宅でキャンバス（縦90cm×横180cm）に
画き上げた。

ちばし支部だより 第１５号より

 関口　昌利（30M）◇ 段木先生のおもいで 追悼文 ◇

支部長  腕木　武夫 (38Ｅ)　080-1327-5713
●定期総会　４月１０日（日）１４時
●場　　所　千葉市：ホテルプラザ菜の花 　

千葉市全域

千葉市支部とぴっくす

　昭和４３年３月工
業化学科卒業の榊
原義久さんをご紹
介します。榊原さん
は現在市原商工会
議所の第６代目会
頭として約２５００
社の会員の先頭に
立ち日夜奮闘して今年で１１年目になります。会員は多種
多様で、京葉工業地帯の大企業から市内の中・小の個人
商店や工場で構成されています。このように榊原さんは永

年にわたり市内の商工業の発展に
尽力された功績が認められ、昨年
１1 月３日に叙勲（旭日小受章）を
授与されました。このような榊原さ
んは千葉工業高校の誇りであり、
本校卒業生をはじめ関係者に広く
知っていただきたいと思い寄稿し

ました。
　そこで榊原義久さんとはどのような人物かを知りたくて
筆者は９月某日市原商工会議所を訪問しました。
　以下は榊原さん（以下敬称略）と筆者のやり取りです。

 伊藤　洋一（56M特）
2500隻の舵取りをして１０余年 市原商工会会頭 榊原　義久さん（４８C）

支部長  石川　尋志 (49C）　090-2623-6832
●定期総会　５月８日（日）１４時
●場　　所　市原マリンホテル

市原市全域

市原市支部とぴっくす

●千葉市支部ホームページ https://chikou-dosokai-chiba.net/
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　今年で１４００回忌にあたる
聖徳太子 (５７４～６２２ ) は歴
史上の人物の中でも、多くの日
本人に尊敬され、あがめられる、
まれな存在です。長きにわたり、
国民の中で清らかな存在であり
続けています。
　その功績の一つは、政治の中
心にいる官人や貴族は道徳規範
を示すための「十七条の憲法」
の制定があります｡仏教を深く信仰していたその中で、第２
条の冒頭には、「篤（あつ）く三宝（さんぽう）を敬（うやま）
え」と、仏教で重要視される『三宝』を大切にするように述
べました。『三宝』とは「仏法僧なり」とあり、第１０条でも､
我も人も凡夫であるから、「人の言うことを思うざれ」仏法
僧とは、「仏」とは、悟りを開いた人。「法」とは、仏の教え。

「僧」とは、仏の教えに従って悟りを目指して修行を行う出
家者の集団です。
日本のお札に最も多く登場した人物は？
　それは聖徳太子で、１９３０年（昭和５年）に発行された

「乙百円券」は初めて採用されて以来、「銀行の顔」として最
も多く登場（戦前２回、戦後５回）しています。登場回数も
さることながら「Ｃ五千円券とＣ一万円券は、四半世紀以
上にわたって使用され（戦後に発行された日本銀行券では、
発行期間が最も長い）､長年国民に親しまれてきました。
このため、いつの間にか国民の間には、「聖徳太子は日本
銀行券の代名詞」というイメージが浸透していったようで
す。

　さらに、聖徳太子像は、いずれも発行当時の最高額券と
して採用されたことから、「聖徳太子＝高額のお札」と言う
イメージもあるようです。

興松　孝夫（43M）聖徳太子と仏教

支部長代行  若月　忠良 (37M) 090-2907-6800
●定期総会　５月１５日（日）１３時３０分
●場　　所　船橋市勤労市民センター

船橋市、習志野市、鎌ヶ谷市、八千代市

京葉支部とぴっくす

乙百円券
1930年（昭和5年）1月11日

い百円券
1944年（昭和19年）3月20日

ろ百円券
1945年（昭和20年）8月17日

B千円券
1950年（昭和25年）1月7日

C五千円券
1957年（昭和32年）10月1日

C一万円券
1958年（昭和33年）12月1日

A百円券
1946年（昭和21年）3月1日

筆者  「中学時代はどんな中学生でしたか？」
榊原 「軟式テニス部で３年生の時市原市の大会で優勝
しました。また短距離走が得意でテニス部なのに陸上部
から大会に借り出され千葉県大会まで行った覚えがあり
ました」
筆者 「千葉工業高校に入学した理由は？」
榊原 「親父が千葉工業高校出身だったので」
筆者 「千葉工業高校３年間での思い出は？」
榊原 「入学して直ぐにテニス部に入部したが間もなく体
力測定で５０メートル走があり、ラグビー部顧問がタイム
測定していた関係で強制的にラグビ一部にスカウトされて、
３年間ラグビーで砂利交じりのグランドで首から下が傷だ
らけになって練習に明け暮れ頑張ったこと、今当時を振り
返ると懐かしく思い出されますが不思議と苦しかった思い
出より楽しかった思い出ばかりが記憶されています。後は
当時津田沼校舎は趣ある木造校舎で、通学に内房線で姉

ケ崎駅～津田沼駅を蒸気機関車で朝早くから夜遅くまで
３年間通ったこと、千葉工業高校での３年間は私の人生の
中で沢山の事を学べたが、残念ながら勉強を一生懸命し
た記憶だけは思い出せません（笑い）」
筆者  「本校を卒業して直ぐに家業の（株）宝生堂サカキ
バラを継いたのですか？」
榊原 「いいえ直ぐには継がず４年間東京の某大学で遊ば
せて貰いました」

榊原さんは千葉工業高校で学んだ豊富な知識に、更に、
この４年間での体験が貴重な財産となり現在 に至ってい
ると筆者は確信しました。
現在榊原さんは市原商工会議所会頭の重責を務めながら、
（株）宝生堂グループの代表取締役として時代に沿った
ビジネスを展開しております。
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　昨年（令和３年）４月、７年間担当した自治会会長を後任
副会長に引継いだ。会長着任前の５年間は副会長を経験、
４年目の時、１年年長の会長から「会長を引継いで欲しい。自
分のやりたいことに傾注したい」と 73 歳での辞任を申し出て
きた。副会長４人の中で最年長だったし、２期４年ぐらいは…
と考えて引受けた。従って私は 74 歳からの着任でした。最
近は近隣の自治会・町会でも若年の引継ぎ手が乏しく会長
交代は困難を極めていて、10年を超えてもやむなく活動を続
けている自治会長が増えている状況だ。
　そして今般、傘寿を超えてようやく会長を退いたが、「さて自
分は何がしたいのか？」ではなく、後任の副会長も後期高齢
者が多く、組織運営の観点から早く若手に委ねないと自治会
活動の進展が危惧されるのだ。さらに新型コロナの緊急事
態宣言などで、自治会行事を開催することが出来なかったこ

の２年間、新会長への引継ぎ作業もままならず、今年の催事
を考えると気になることばかりだ。
　また、今年は「自治会創立 50 周年」を迎える。過去の 40 
周年、45 周年では自治会館で祝宴を開催したが、コロナ禍
による２年間の活動休止で、自治会内の連係が少なからず
滞ったことから企画・運営はゼロからの検討が必要であろう。
会員の自治会への意識度合いにも変化が感じられ、新組織
はどんな体制で望むのだろうか？。今年の催事が一段と盛り
上がる気運になることを願う日々 である。
　さて、独居生活 17 年。世間で語る「断捨離」とやらに手を
つける時期かな？とも考えているがなかなか行動が伴わない。
会長を退いたら「いつでも、なんでも出来る」と思っていたが、
体力と思考力が急激に低下して前向きな意思決定が出来
ない脆弱さを感じる昨今です。

金子　賢二（34M）「自治会長を辞して…」

支部長  坂巻　　実 (34Ｍ) 080-5023-5927
●定期総会　６月１２日（日）１３時
●場　　所　我孫子市：鈴木屋本店

浦安市、市川市、松戸市、柏市、我孫子市、流山市、 野田市、県外

東葛支部とぴっくす   

　北総台地の西の方に、千葉ニュータウンという千葉県
が開発した住宅地があり、これについて、今まで何度か取
り上げたが、今回はその歴史をまとめてみました。
　千葉ニュータウンは、印西市を中心として、白井市、船
橋市にまたがり、北総鉄道と国道４６４号線沿いに広が
る振興住宅都市のことを指します。広さは、約１９００ヘク
タールに及んでいます。構想が浮上したのは、半世紀以上
前の高度経済成長期の初期で、友納武人知事（当時）が
１９６６年、北総台地の原野に２９００ヘクタールを開発
し、人口３４万人の新都市を作ると発表して始まりました。
東京の多摩ニュータウンと並ぶ巨大事業計画でした。造
成は、翌年から開始し、その翌年から、一般分譲もはじま
りましたが、東京への鉄道もなく、道路も未整備であった
ため、住民は、通勤、買い物に不自由な思いをしました。
都心直結の鉄道ができたのは２０年後で、料金も京成線
の3倍もする料金でした。
　潮目が変わったのは、２０００年代に、ジョイフル本田、
イオンモール、コストコなどの大型商業施設が進出してか
らでした。印西市は２０１２年から７年連続で、経済誌の
「住みよさランキング」で一位となり、ファミリー層に人気
になりました。
　鉄道が早い段階で整備された多摩ＮＴは、今では、建
物の老朽化や住民の高齢化、空き店舗などが課題となっ

ているが、開発の遅れた千葉NTは、売れ残りの住宅用
地を事業用地に転換したことで、商業施設や物流セン
ター、データーセンター（DC）などが進出し、今も成長を
続けている。

　東京電力パワーグリッドでは、２０２５年の電力需要を、
今の３～４倍になると見込んでいる。大量の電力を消費す
るのは、住宅街のすぐ近くに次々に建てられているDCだ。
DCは、デジタル社会の中核施設で、コンピューターの塊
のような施設で、発生する熱を冷やすため、大量の電力を
使うという。このため、今、地下送電ケーブル用のトンネル
工事が、国道４６４号線の地下で行われている。
(写真は巨大データセンターの完成予想図)

遠藤　清司（４１C）千葉ニュータウン成長の歴史

支部長  百沢　一朗（42Ｅ）090-2638-7181
●定期総会　５月２８日（土）１４時
●場　　所　ホテル　ウェルコ成田

四街道市、八街市、佐倉市、酒々井町、富里市、 白井市、印西市、栄町、成田市、神崎町、多古町、 香取市、東庄町、匝瑳市、旭市、銚子市

北総支部とぴっくす

●東葛支部ホームページ http://chikotoukatu.web.fc2.com/index.htm
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　先日、支部長連絡会議に出席させて頂いた際の会員の減
少のお話と、昔は同じ会社に千葉工業の卒業生が沢山い
て、同窓会に誘い合わせて加入していたようなお話をお聞き
して以前から考えていた事を聞いて頂きたいと思いました。
　千葉工業に入学する人の学校を選んだ理由の大半が

「就職率、就職先が良い」というところだと思います。
　就職率が良いのは実践的・専門的な勉強をするというの
もありますが、求人に関しては諸先輩方の実績も大きいと思
います。
　在学中は学校が就職の支援をしてくれる、卒業後は同窓
会が情報提供や仲介などしてくれるような仕組みが出来ない
でしょうか？問題があるから今、そういう仕組みがないのかもし
れませんが、卒業生の誰かが独立して会社を作って人材を
募集している。自分の勤めている会社で人員が不足してい
る。退職した人が仕事を探しているなどそういう橋渡し、再就
職支援に繋がる事を同窓会で出来たり、異業種交流会のよ
うな機会を作ったりと言うような事は同窓会に入ってみようと言
うきっかけになるのではないかと思います。（トラブルなどに繋
がる事も有るのかもしれませんが・・・）
　現在、各支部に所属されている会員の方々はお顔の広い
方も多いと思います。
　それと併せて、今世間でも流行っているクラウドファンディン

グ（？）キャンプファイヤーなどのサイトや掲示板のような物も
あったら良いと思っています。同じ高校の卒業生がどこかで
お店をしていると知ったら行ってみたいですし、在庫が余って
いるなど今回のコロナのような事態での助け合いとかそういう
繋がりを促す発信があったら良いと思います。
　レディス・ビオラのホームページもそう言う事が出来たらと
思いながらも、私が毎日チェックや更新を出来ておらず、そう
言う域に達するまでには、まだまだかなりの時間がかかりそう
ですが、、、。
　始めてからこれまで本部の人たちからコメントなどを頂け
て、お話しできたり自分の知らなかった事のYouTubeを見る
きっかけが出来た事は本当に嬉しかったし、励みになっていま
す。
　「千葉工業が好き」と言う気持ちの有り無しに関わらず同じ
学校を卒業していると知ったら、みんな意外と嬉しいのではな
いでしょうか？
　同窓会の存在を知らない人、自分には関係ないと思ってい
る人も多いと思います。
　私は同窓会はずっと有り続けた方が良いと思うので、私くら
いの世代の人たちにも興味を持って貰いたいと思うし、卒業
後の再就職の可能性が広がるから入っておこうかな？と思う
新卒の人が居たら良いと思います。

　昨年（2020年）9月に、前代表の古川さん（C38）から代
表を引継ぎ1年が過ぎました。新型コロナウイルスの感染
拡大による活動自粛なども有り、レディス・ビオラとしての
活動はまだ何も出来ていません。
　9月３０日に緊急事態宣言が解除されてから1か月余り、
少しずつ飲食店やイベント開催などの制限も緩和されて来
ています。ワクチン接種が普及したお陰なのか、日々の感
染者の報告も驚くほど少なくなりました。
　「第6波が来るのでは？？」と言うような声もありますが、
来ない事を願いつつ令和4年度『春のつどい』からスター
トできればと考えております。
　平成26年10月の第1回目から今まで、子供の役員や仕事
の都合などにより参加できない事の方が多く、お会いした
ことのないメンバーの方も居ます。
　「出来れば、メンバー全員が集まれる会に出来たら良
いな～」と思うので、新型コロナウイルス感染者の増加が
起きても影響を受けにくい、お天気にも左右されない、人
数の多少の増減が可能な何か楽しめる企画を考えたいと
思っています。
　春と言えば・・・。お花見、いちご狩り、潮干狩り、バー
ベキュー、お子さんやお孫さんと一緒に参加できたらどう
でしょう？

　私も一生懸命考えますがアイデアや情報のご提供、ご要
望などがありましたら是非レディス・ビオラのホームページ
<https://viola-chibakogyo.jimdofree.com/>
までご一報下さい！
　ブログを更新しつつ、お待ちしております。宜しくお願い
します。

レディス・ビオラ代表　髙橋　実里(Ｈ６ＩＥ)

レディス・ ビオラとぴっくす
女性の同窓生

代　表　髙橋　実里 (Ｈ6ＩＥ)
　　　　090-9394-8639

春・秋 ２回

寄 稿　支部会員増強について思ったこと



12

段木先生より嶋村英男さんへの手紙
追悼　千葉工業同窓会顧問（２０Ｃ）・千葉工業高等学校第１０代校長　段木 正視様（享年９４
歳）には、病気療養中のところ、令和３年５月７日逝去されました。　なお、葬儀は、５月１２日、
近親者のみにて執り行われました。
　ここに、謹んでお知らせいたしますとともに、故人のご冥福をお祈りいたします。

　段木先生がご存命中、千葉市支部　嶋村英男さん（３０定Ｅ）が「色鉛筆画」を始められ先生
へ作品を贈られた返信文です。先生の生い立ちから今日迄のストーリーが綴られています。
嶋村英男さんの提供、段木先生奥様の了承を得ております。　　　　　　　 

（千葉市支部　石橋　暁　４０Ｃ）

　おすこやかに新しい年を迎えられたこととおよろこび
申し上げます。今年こそコロナをたたきふせたいもので
すね。
　嶋村さんよりの御便りうれしく拝読させていただきま
した。答えにならないかも知れませんが、私事を心おも
むくままに綴って見ました。私は小さい時から絵を描くこ
とがすきでした。ぬり絵もてがけましたが、当時（昭和は
じめ頃）は紙もクレヨンも品質が悪く、あまり魅力あるも
のではありませんでした。
　小学生のころは各種展覧会に出品、受賞しました。
あるとき、千葉市のデパートで県下小学生の展覧会で
特撰になり、先生が特撰は金賞より上だぞと、よろこん
でくれて、千葉のデパートまで連れていってくれました。
　小学校を終えて千葉工業学校へ進学したとき、人
生の大恩人　山口　達先生（日本美術院々友、千
葉大教授）にお会いしました。放課後になると校内放
送で「段木、美術室までチョイとこい」と、 山口先生
「段木、ホワイトベアがまた呼んでるぞ」と級友、先生
からは紙の張り方、絵具の筆のとかし方、筆の選び方、
使い方など日本画を描く基礎を教わりました。卒業のと
きの級担任でした。私は上級学校を目指しておりました。
先生は私に東京美校（現東京芸大）を受けたらどうか、
先生の出身校でした。「お前だったら合格できる」私は
嬉しくてたまりませんでした。帰宅して先生の話をすると
大反対です。「絵描きになってメシが喰えるか」　両
親は先生を大尊敬しているのに・・・　大反対なのです。
「工学部へ行けば兵役免除で卒業すれば技術将校
になれる」親に押し切られました。
　昭和２３年に千葉工業高校の教諭になりました。校
長さんも教頭さん（ともに生徒の時の校長、教頭）も私
が創造美術会に入り、木曜の画会定例会に出ること

を見て見ぬふりをしてくれました。その例会ですばらし
い絵の才能に恵まれた人達に圧倒されましたが、何と
かヨタヨタとついていき、県展第一回に入選（七人の
中に有名な後藤純男さん（日本美術院同人）もいまし
た）。絵に少々自信を失っていたこともあり２６才で千
葉県高等学校教職員組合（国府台高 内藤貫一校
長。何年か後、私は同校校長になりました。何かのイン
ネンでしょうね）の中央執行委員に立候補して当選、翌
年執行委員長の国府台高校での組合大会で組合専
従に選出され事務局の責任者となりました。月給は県
からではなく組合からです。絵を描くことから完全に離
れてしまいました。血の気の多い青年教師でしたから
組合活動の最前線にいつも身を置きました。大きな転
機がやってきました。四国の愛媛県から火の手があが
り、やがて全国に広がった「勤務評定」の嵐です。千
葉県でも全力を傾けて斗いましたが、実施すると決定
した県教育委員会、敗北です。私は責任を取って執行
部を退き、現場へ帰ることにしました。
　しかし現場に帰ることができず三カ月後やっと決まり
ました。だがすでに七月、私には授業は無い、机椅子
は無い、学校の仕事（校務分掌）は無い、何と三カ月
月給は無い（県の報復ですね）。やがて数年して私は
県に入り、その人事管理を担当することになるのです
から人生は面白いですね。
　ようやく絵を描ける心境になったのは定年退職した
６０才過ぎですね。東金市と千葉市で２回個展を実施、
県美術館で年一度の展覧会に出品、現在に至ってお
ります。最後の第三回個展を９５才までには開催した
いと思っています。私は絵の根元は「色と形」だと思っ
ています。先生からは「写生にこころを傾け、ソラで水
仙なり梅、牡丹など描けるようになれ」ぬり絵だと形に
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　我が家は故段木先生宅とは徒歩で十分ほどの
ところにあります。
　初夏の柔らかい日差しの中をジュランタの苗木を
持って先生宅を訪れたのは１０年ほど前のことで
す。ジュランタは夏の日差しの中で穂先に紫色の小
花を無数につける華麗な花です。花木好きな先生
は大変喜ぱれました。
　その後、お会いするたびにジュランタの成長の話
を聞かせてくれました。
　「ジュランタが大きくなりましたよ…」
　「………」
　「高橋さん、綺麗な花だね…」
　「‥‥‥‥‥」
　「大きな鉢に植え替えて育てていますよ…」
　「………」
　「どこかの国の国花の花みたいですよ～」
　「‥‥‥‥‥」

　私は娘を嫁がせた先方のご両親から娘をこよな
く愛してくださっているような、そんな心安らぐ思い
をしたものでした。先生は相手の心内に気配りされ
る優しさをお持ちでした。

　私が最初に段木先生にお会いしたのは６７年前
に遡ります。師弟関係の２年間でした。化学と物理
を教わりました。歯切れのよいスピード感のある授
業でした。
　先生が化学の時間で質問します。　「はい！エス
テルとは？」次 と々生徒を指してゆきます。答えられ
ず生徒達はその場で立ちすくみます。私も同様でし
た。４～５人を立たせたまま授業が進みます。そし
てやがて先生は「何時まで立っているんだ！」と諭

されます。垣間見る先生の優しさでした。
　昭和３０年？段木先生に離任の日が来ました。
離任の挨拶の最後に「私は犬死はしません…」と
背筋を伸ばして凛としたお姿で壇上で話され千葉
工業を去られました。当時１７歳の私には「人間とし
て常にそうありたい！」と強く胸に刺った言葉でし
た。生前、先生にこの話をしました。「そんな事言っ
たかな？」と笑っておられました。自分には常に厳
しく他人には優しく接するお人柄でした。

　日頃、先生のご自宅の前の道を車で通りすぎる時
どうしておられるのかと横目で眺めながら通り過ぎ
ていました。樹木が茂るお庭で脚立を立て樹木の選
定をしておられたあの姿がもう私の視界には映りま
せん。寂しいです。

　主を亡くしたジュランタが雨に濡れて悲しんでい
るでしょう。ジュランタの花言葉は「あなたを見守る
」です。

　千葉工業同窓会は段木先生を永久に忘れる事
は無いでしょう。これまで頂いたご教授ご厚情に深
く感謝申し上げペンを置きます。

　安らかにお眠り下さい　　合掌

気を配る必要はありませんが大きな根本がかけていま
すね。言葉を変えると構図といいます。どのような画面
にするかです。「花の形がわるい」「枝ぶりわるい」。
わるいのに形を直さないと良い絵にはなりません。色
の大切さは絵を描くたびに痛感します。同じ絵の具でも
水で膠の量によって発色が全くちがいます。また隣合
せになったときの効果、その面積比、数多く描くたびに
数多く知ることも多くなります。目にとまったものはすぐ
描くことです。心にふれたものは心深くとどめることで

す。私はようやく心にゆとりができ体力気力まだ続きそ
うです。作品も大分まとまりましたので９５才までには第
三回の個展をひらきたいと念願しております。
　嶋村さんの気力と実践力に学びなお実現できたら
良いなと思っております。お助力に指導をいただきもの
です。
　　　　令和３年１月１７日　　　　段木　正視
嶋村　英男様

段木先生を偲んで （追悼文） ジュランタ 同窓会顧問　高橋　正己（８３歳）　(３２C)
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　段木先生が、ご本人の母校
である千葉工業高校第１０代
校長として就任したのは、昭和
５７年４月1日でした。
　南総支部ができてから６年
後のことです。

　就任の２か月後、同窓会の常任幹事会を開催し
た際に段木校長も出席され、就任挨拶の中で「こ
れからは同窓会行事には必ず出席します」と語ら
れたことを鮮明に覚えております。
　しかし、この時代の同窓会は同窓会本来の事
業・活動はしていなかったため、段木校長の思い
を満足させるに至っていませんでした。
　昭和５９年に安藤信吉氏が同窓会長になると
次々に地域支部を誕生させ、最終的には県下に９
支部を配することになりました。更に安藤会長はこ
れらの支部を活性化するために、支部間の交流を
推し進めました。
　ここに至って段木校長も本領を発揮し、各支部
を回り鼓舞していただいたのです。
　南総支部は４６回の総会を行っていますが、段

木先生にはほとんどご出席いただいております。　
　私は母校で６年間先生に仕え、校長としての実
行力を目の当たりにしましたし、退任した後今日ま
での３３年間、同窓会を通してお付き合いをさせて
いただきましたが、先生の同窓会と母校への思い
を十分汲み取りました。
　今後は私たちが後輩にその思いを伝えてまいり
ます。どうか安らかにお休みください。
嗚呼、同窓会の巨星落つ。諸行無常の響きあり。

追悼　段木正視元校長を偲んで 南総支部　小林　一臣（３４Ｍ）

　於:千葉市文化センター
　　　同窓会本部･外房支部･千葉市支部
　　　日時　令和４年１０月１１日～１０月１５日

　千葉市支部の嶋村英男さん(３０E)と故段木元
校長先生の間で､絵画に関し深い交流を持たれて
おりました｡ご両人で最近交わされた手紙の中に個

展開催の琴線に触れる文言かあったことから､ぜ
ひ９５歳に開催を目指しておられたご遺志を継ぎ
開催することになりました。
　既に嶋村さんが会場の施設使用許可をとってい
ます。
　期間も長く交通の便も良い所です。是非とも先
生の笑顔を思い浮かべなから、ご鑑賞いただきた
くご案内いたします。

故段木先生　第３回個展の開催について 外房支部長　白井　曻（３7E）

支部総会の懇親会（南総だより121号）

南総支部 南総だより133 号より転載

自宅にて　令和２年９月

そとぼう第３０号より
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母校  津田沼校歌  誕生の経緯 北総支部　金子　衛（３８Ｍ）

　２０２０（＋１）東京オリンピック
が閉幕した直後、若月編集委員長
から電話があり、津田沼校歌誕生
の経緯を詳しく纏め、同窓会報に
掲載したいので執筆して欲しいと
要望があった。
　何でも以前私が、北総支部の会
報『ほくそう』の５１号（Ｈ２９．４）と５３号（Ｈ３０．４）
の誌上で書いた校歌の作詞・作曲に若干触れていたこ
とから、『同窓会報』に纏めて掲載したいとのことだっ
た。
　そこで改めて様々な学校関係の資料を検索した結
果、創立５０周年記念誌に、初代同窓会長の安藤四郎さ
ん（１６Ｃ）が書かれた『校歌・校章の沿革』なる文章を
再確認した。この本文は少々長いので、津田沼校舎の校
歌の部分に絞り以下に転載することにした。
　更に同窓会『会員名簿』の「沿革の概要」や第 5 代校
長の景山徳二先生が書かれた６０周年記念誌『千葉工
業の歴史を語る』の中にも「津田沼校歌について」という
一文があったので、この内容も拝借した。
　又、作詞・作曲の先生を色 と々調べた結果分かった
ことを、文章に適宜書き加えさせて頂き、以下に完成す
ることが出来た。

安藤四郎さんの『校歌・校章の沿革』より
　港町当時は私立千葉商業跡の小規模な古校舎跡で、
伝統も一人の先輩もいない一時期を過ごした。ゲートル
を巻いて軍歌を歌わされることはあっても、歌うべき校
歌も応援歌もなかった。検見川に移転して間もなく「見
よ北総の輝きを･･･」と言う歌詞の吾々にとって懐かしい
校歌が制定され、あらゆる機会に歌い継がれてきた。
　津田沼に移転後もしばらく歌われていたようである
が、津田沼にあって「検見川台に地を占めて」でもあるま
いと言うことで、当時の北村校長や秋山教頭を交えての
同窓会役員会の席上で新校歌を作ろうとの話が出た。
記憶もすっかり薄れて月日など到底思い出すことは出来
ないが、昭和２９年のことであったと思う。

（筆者注）　 同窓会『会員名簿』の「沿革の概要」による
と、校歌制定は昭和２４年１０月２１日となっている。更
に６０周年記念誌での景山校長も昭和２４年ころには
校歌はあったと思うと述べられているが、安藤さんの同
窓会長在任は昭和２８年から昭和３２年ということから
すると、昭和２９年が正解かと思う。

安藤四郎さんの『校歌・校章の沿革』より
　予算もあまり多くとれないので、たまたま私の義兄が
キングレコード専属作曲家・細川潤一（代表作　ああ
吾が戦友、マロニエの木陰等）のペンネームで活躍して
いたので曲を依頼することとし、作詞は同じキングレコー
ドの松村又一氏（代表作　流転の夢、城ケ島舟歌）に私
の仲介でお願いした。津田沼周辺を秋山教頭が案内し、
ムード作りにタクシーを半日走り回らせたように記憶して
いる。

（筆者注）　細川潤一氏のプロフィール
　大正２年、福岡県生まれ。旧制中学卒業後、同郷の古
賀政男の影響により作曲家を志し上京。独学で作曲を
勉強した。
　昭和５８年に勲四等瑞宝章を授賞、更に同年の第２５
回日本レコード大賞特別賞を受賞　主な作品は「男涙
の子守歌」、「一本刀土俵入り」、「おさげと花と地蔵さん
と」や空前のヒット曲となった「古城」等　主に三橋美智
也の歌の作曲。
（筆者注）　松村又一氏のプロフィール
　明治３１年、奈良県生まれ。旧制中学中退後実家の農
業を継ぐが、昭和２年に上京し文筆活動を始める。その
後作詞家としてデビューした。　
　平成２年の第３２回日本レコード大賞功労賞受賞
　主な作品と歌手；「国境の春（岡晴夫）」、「お月さん今
晩は（藤島桓夫）」、「走れトロイカ（藤山一郎）」、「思い出
のブルース（淡谷のり子）」他。

安藤四郎さんの『校歌・校章の沿革』より
　校歌発表会、当日は作曲者が指を負傷したため同じ
キングレコードの作曲家　山田俊郎氏にピアノ伴奏をお
願いし、歌唱指導は長谷川新一氏が引き受けてくれた。
　校歌発表会は津田沼校舎の体育館で、関係者、在校
生一同参列して歌唱指導後、荒川一郎先生の指揮で千
葉工ブラスバンドでも演奏が行われ、盛大であったと記
憶している。
　当時私は同窓会長として校歌発表会までお手伝いさ
せて頂いただけで、その後の学校行事で時折津田沼校
歌を聞く機会はあったが歌詞共に殆ど覚えていない。津
田沼校舎時代どのように歌い継がれて来たかも知る由
もないが、今井町に移転までの約 20 年余り、数多くの
後輩達によって各々の想いを込めて歌い継がれ、又今も
当時の卒業生の心の中に生き続けているものと信じて
いる。
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　昭和３６年電源開発（株）（J・
POWER）に就職し、送電線担当とし
て４０数年の間勤務いたしました。その
間、国内は北海道から沖縄迄走り回り
ましたが、その後は海外事業が主とな
り、数々の思い出が出来ましたが、特に
二度に渡り合計約十年間の現地駐在をしたエクアドルに
ついては特段の思いがあり、もう古い話ですが当時を思い
出し、一端をご紹介致します。
　私の海外業務は昭和４９年３月８日（当時３３歳）羽田発
パペーテ（タヒチ）経由リマ（ペルー）行のエアー・フランス
機の搭乗から始まりました。
　ペルーでは大地震の復興のための日本政府からの援
助プロジェクトとしての送電線計画の実施が目的でした。そ
の後３件のグリーン・パスポートによる日本政府調査団経
験を含め、ペルー・ポリビア・エクアドル等の中南米諸国
の各種電力開発計画に参画してきました。
　昭和４５年（１９７０年）エクアドル国送変電増強計画（円
借款）のコンサルタントとして同国電力公社に派遣され、平
成２年（１９９０年）迄駐在いたしました。その間、昭和天皇
の崩御に際して在外公館（大使館）が催す在留邦人によ
る天皇陛下の御通夜・御葬儀の場にも遭遇いたしました。
　平成７年（１９９５年）同種送変電プロジェクトが円借款
工事として立案実施されたため、再度、同国に駐在派遣さ
れ、この度は平成１３年（２００１年）迄の合計約１０年の滞
在となりました。エクアドルは最近では、ガラパゴス諸島やバ
ナナ等で若干知られるようになりましたが、日本では未だ馴

染みが薄い状況です。２０１８年には両国の外交関係樹
立１００周年を迎え歴史上交流は古く、旅行・仕事等で経
験された人々の多くがその心地良さからファンになる国で
す。大雑把に申し上げると南米大陸の太平洋岸でコロンビ
アとペルーに挟まれた赤道直下であると共にアンデス山
脈、アマゾン川流域及びガラパゴス諸島等変化に富み､
地形学的にも興味深く面白い国です。
　私の事務所の所在地は首都キトー市内のエクアドル国
電力公社内にありました。
　キトー市は標高２、８５０ｍの高地にあり、馴れるまで軽い
高山病にがかる場合もあるが気候は朝夕は秋､昼は夏､
夜は冬 ( 晩秋 )と－日中に四季があり、現地の方の服装も
Ｔシャツから毛皮コートが一緒になる事も有るようにバラバ
ラで季節感は余り無いが我々には過ごし易く標高のお陰
がゴルフボールは良く飛んでくれた気もします。
( 標高２，８５０ｍの蟹料理 )
　当地の隠れた名物料理の一つに蟹料埋があります｡当
然､蟹の産地は海岸のマングローブ地帯のあるグアヤキル
市近郊であり、海岸からの距離６００ｋｍ､標高差２，８５０ｍ
迄生きた蟹を縄に３０～５０匹毎に縛られて生きたままトラッ
ク便等 ( 鉄道はない ) で運ばれて来ます｡よって季節にな
るとグアナキルのキトー方面への幹線道路には蟹売り商人
の屋台が数十軒開設され賑わっていました。
　料理、方法は茹で蟹が主ですが水とビール及び各種の
香草を入れて茄でており、各家庭及びレストランはそれぞ
れにこの調味料の割合に旨さの秘密があるようです。その
中での秀逸は｢カングレッホ･アヒージョ｣と言う蟹のニンニク

　花園校舎に学んだ吾々の愛唱した「見よ北総の輝き
を…」も津田沼校舎で学んだ後輩諸君に愛唱されたで
あろう「紅燃ゆる久々田の海に…」も、このままでは恐らく今
後、今井町の空に轟く日はないであろう。

（伊勢化学工業株式会社　取締役）

（50周年記念誌　編集委員会　追記）
　２１年の多くの思い出と共に過した津田沼校舎に、後ろ
髪を引かれる思いで別れを告げてから、満一年。そして昭
和４３年６月１５日、新校舎落成、創立３３周年記念式典と
同時に、この今井町校舎にふさわしい新校歌が制定され、
且つ盛大に発表されたのである。
　作詞は沢田繁二先生（筆者注　第６代校長）、作曲は
日本作曲家協会理事長、東京オリンピック賛歌作曲者の
清水脩先生。
　昭和１１年に市立千葉工業学校として発足して以来、

四度その校舎を変え、校歌も花園、津田沼、そして今井町
校歌と変わったが、今井町校歌は永久に校舎と共に不変
であって欲しいと願っている。

（筆者追想）
　津田沼校舎の校歌は、詞も曲もとても素晴らしいと思っ
ている。特に曲調は独特で、その勇壮さは他校のどの校歌
より素晴らしく、又　歌われている言葉に有る志の高さはあ
の時代の我々の心意気そのものだったように思う。こんな校
歌を我々卒業生はこよなく愛しており、安藤四郎先輩の懸
念は全くの杞憂となっており、同窓生の集まりやクラス会等
では校歌を歌わずには始まらないし、終わらない。
　こんなに素晴らしい校歌を作っていただいた先生に大
いに感謝をするとともに、今後とも大事に歌い継いでいきた
いものと思う。

***********************************************

***********************************************

赤道・アンデス・エクアドル 京葉支部　小倉　正（３６Ｅ）
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･オリーブ油炒めとでも云いますか誠に結構なお味でこれ
にビールは最高のコンビで私のスタミナ源でもありました。

　一方､食べ方に特色があり、先ずレストランに座ると各人
に小槌とまな板が配られ､たくさん詰まった蟹の固い足を小
槌で割りながら吸いつく様に食べます｡当然､汁が跳ねる
ため、前掛けも配られます。日本では蟹を食べ始めると皆無
口になりますが彼の地では小槌とまな板による蟹タタキの音
が店内に高 と々鳴り響き人の話し声は聞きずらくなり、アル
コールと共に段 と々声高におしゃべりとなります｡そして「静
かに」「静かに」と騒ぎながら洗面器に入った蟹の二皿目、

三皿目と御代わりが進みます｡最もレストランからお帰りの際
は前掛けはしていてもたっぷりニンニクの香りと蟹の飛汁が
染みついた上着がお土産となるのを覚悟して頂くことにな
ります。

《太陽》
　エクアドルの特に大平洋岸を夕方に通ると信じられない
位巨大で真っ赤な太陽が大平洋に沈んでいきます｡エクア
ドルと日本との時差は１４時間で夕日の見える午後５～６時
頃反対側の日本では翌日の午前７～８時頃となり、この約２
時間の間は双方から同じ太陽を見る事ことになる。
　私は単身赴任中でもあった事も有り、沿岸地帯に出掛け
た際にはこの太陽を日本の家族が､今一緒に見ていると
思うと何か特別の親しみが湧き、正に太陽を仲介とした宇
宙通信で家族宛てに、メッセージを送ったりしたものです｡
今日ではコロナ禍の最中での彼の地の友人達のご無事を
日本の夕日を見ながら祈念している状況です。
　是非もう一度訪問したいものです。

京葉支部会報「けいよう」　第２１号より

初めての海外出張  ニューヨーク 外房支部　香焼　正利(３８Ｅ)

　戦死者１００万人を超すベトナム戦争も漸く終わり、帰還
したアメリカ兵は米国内に溢れ大きな社会問題となってい
た。その対策の一つとして、時のフォード大統領は大型造
船所の開設を打ち出した。
　私は丁度２９歳、妻と幼い２人の子供を残してニュー
ヨークの造船所へ飛び立つことになりました。羽田空港で
見送る上司、同僚、家族は国際線ロビーで“ バンザイ”と
手を挙げ出征兵士を見送るような騒ぎの時代であった。マ
ンハッタンの住まいは国連本部ビルの真ん前の高層マン
ションの１６階、千葉の田舎者の私は、その高さと窓から見
える摩天楼街の美しさに圧倒され一日中外を眺めていた
事もありました。
　私が技術指導をするブルックリン造船所はブルックリン
橋を渡るとすぐ近くにあった。造船所の作業員は当然のこ
とながらベトナム帰還兵で、中には仕事中にケンカをして拳

銃で撃ちあったりする怖い工場でした。あの世界を驚かせ
た９．１１テロの悲惨な世界貿易センタービル（ＷＴＣビル）
に当社の駐在事務所がありました。仕事を終えるとこのＷ
ＴＣビルに立ち寄り３～４日遅れの日本の新聞を読むのも楽
しみの一つでした。　　　　　　　　　　　　　　　
　出張前に調べたニューヨークは、どの本にも治安が悪
く、世界一怖い街、一人歩きはしないこと、地下鉄には乗る
な・・等と子供の百科事典にまで書かれていた。現地駐
在員からも強く注意されいつも出張者２名で行動してい
た。当時の為替は￥３００/＄　往復のタクシー（５０＄）を止
めて駐在員に内緒で地下鉄通勤を始めた。何と往復５０ｾ
ﾝﾄの安さ、タクシー代で毎夜ビフテキにワインを楽しみまし
た。出張中にワインの味を覚えようと毎夜高級ワインを試飲
してみましたが味は判らず、帰国して飲んだ当時の日本の
マンズワインが一番美味かったように思えた。

マンハッタンの摩天楼 ブルックリン橋とＷＴＣビル
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　マンションのリビングルームは広く応接セット・机などを置
いても二人で並んでゴルフのドライバーを振り廻す事の出
来る広さだった。当時の日本の洗濯機は手漕ぎローラーで
脱水していましたが、地下のコインランドリーには既に乾燥
機まで付いていた。
　私のゴルフは丁度１００前後で一番熱中し楽しい時期
でした。日本人の早朝からのゴルフをニューヨーカーから笑
われながらも良く行きました。日本と違いクラブハウスは無く、
駐車場で着替え、セルフで廻る。途中でサンドイッチとコー
ラで昼食、後続チームに“ お先にどうぞ ”・・実に経済
的なゴルフです。
　美術館・博物館・セントラルパークの散歩・映画・ア
ングラ劇場へと休日は大いに楽しみました。日系人の観光団
のおばちゃん族の観光案内もしました。バカデカイ金髪娘より
日系人のおばちゃん達の方が気楽な会話で楽しめました。
　ある時同僚と街を歩いていたら突然子供たちが

“Donation! Donation!”と募金のお願いに集まって来た、
私の連れは愛想好く応対していた、彼の胸ポケットにバラ
の花が一輪挿された、と同時に子供達はクモの子を散ら
すように地下に消えてしまった。“ あっ! 財布がない ”子
供達がワイワイ騒いでいる間に財布をスリ、奪った合図が

バラの花だったのです。当然警察も相手にしてくれず、財
布だけで済んで良かったと慰められた。Who is New 
Yorker ? 日本人の私に道を尋ねるニューヨーク人、人種
に関係なくニューヨークを歩いている人すべてがニュー
ヨーク人だと実感させられました。
　私の出張期間は造船所の生産性が向上し数値で評
価されるまでとの命令でしたが、運好く半年後にフォード大
統領の経済政策変更が新聞の第一面に載り、失業対策
事業としての造船業は負担が大きくこれ以上続ける事は
出来ないと報道された。それから一ヶ月の間に全従業員は
Lay off された。Lay off された彼らには日本人の様な悲
壮感はなく、“ 失業保険でしばらく楽しみそれから将来のこ
とは考える”と、あっさり会社を去って行った。私の技術指
導も当然のことながら契約は打ち切られ帰国となりました。
Ｌｕｃｋy!!
　その後マレーシア・シンガポール・ミャンマー・ブラジル・
中国・韓国と出掛けることとなりましたが、最初のニューヨー
クが一番想い出深い。あれから約５０年、最近のニュー
ヨークは見違えるほど治安が良くなったとのこと、日本の方
が嫌な事件が多いような気がします。元気なうちにもう一度
ゆっくりとマンハッタンを歩いて見たいと思っています。

　２０２０年の１月中頃から、新型コロナウイルスのクラス
ターの報道が始まった。初期のころは、報道は、かなり具体
的で、感染の仕方がなんとなく推測できるものであった。
　タクシー運転手が、隅田川の屋形船で、新年会を行っ
たところ感染者が数人出たというものがあった。他には、観
光バスの運転手とガイドが感染したというのもあった。
　2月初めには、クルーズ船（ダイヤモンドプリンセス号）が
一カ月近くも横浜港に留め置かれ、世界から人体実験に
なると非難されたりしました。国内では、ライブハウスで、客
が感染したというのもあった。これらは、いずれも換気に問
題があり、感染していると私には思えた。
　２月２９日に、北総支部印西地区懇親会がありました。
窓がある和室でした。開宴してから１時間ぐらいたった時、
窓を開けて換気しませんかと提案したところ賛同したのは
１～２名で、換気の重要性の認識は、そのころ、まだ一般
的ではありませんでした。
　３月１９日に常磐線の下り電車に乗ると車両の窓の一部
が開いており、「空調機は一部新鮮な空気を取り入れてい
ますので、冷たい空気が流れることがあります。」と車内ア
ナウンスがありました。このころからＪＲも換気を気にするよう
になったと思われます。
　４月７日に首都圏に緊急事態宣言が発令され、いわゆ

る３密の回避が叫ばれ、密閉空間を避けるとあるが密閉
空間とならないことの基準は示されませんでした。
　昔、衛生管理者の試験を受けたときにそのテキストに人
の呼気に含まれるＣＯ2 濃度は、その部屋の換気および、
細菌あるいはウイルス濃度の指標になるということが書い
てあったことを思い出し、趣味で、濃度測定をしてみようと
思い立った。
　計量証明をするわけでなく、論文が書ける実験をする
わけでもないので、本格的なものでなく、少し精度を落とし
ても安い方が良いという条件で、捜したところ、地下室で
パソコンに繋いで事務作業の安全のために使用するとい
う、１万円を切る機器が見つかった。外部電源の仕様は、
５V/３００ｍAであった。
　ケーズデンキに行って、電源を捜すと乾電池を使用する
スマホ用の充電器で定格出力　５V/８００ｍA（単三乾
電池４本使用）というのがあったので、これと組み合わせ
れば、携帯型のＣＯ2 濃度計ができるのではないかと考
え、購入することを決めました。測定器本体は、５月４日に
発注して、８月１０日にようやく届きました。
　機器の校正は、外気の濃度で行ない、400～ 450ppm
を示し、２分ぐらいで、一定値を示し、簡単に校正ができま
した。使用できそうなので、早速、よく行く店に行き、測定し
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てみました。その結果を以下に示します。
2020/8/14　ジョイフル本田千葉ニュータウン店
　混雑していたが、出入り口扉は解放のためか店の内部
でも450-500ppmでほぼ大気と同様の数字を示しました。
2020/8/14　行きつけのゴルフ練習場の受付では、
450-460ppm でほぼ大気の濃度と同じでした。従業員に
聞くと人の出入りが多く、冷暖房が効きにくいところとして
有名でした。
2020/8/15　スーパー（ヤオコー）
　レジ待ちが２、3 人でしたが、600-800ppm。
2020/8/15　百円ショップ（ダイソー） 700-800ppm。
2020/9/5　蘇我コミュニテイセンターで第１回編集委員
会があったのでその行き帰りと会議中の変化を記録した。
　成田線小林駅下りホーム　410ppm。成田から千葉へ
行く電車内で測定。座ったのはホーム側ドア近く。成田駅
近くでは500ppm、千葉駅近くになると700ppmとなり、千
葉に近くなるほど立っている人が増えていきました。
　千葉駅～蘇我駅間で、測定。千葉駅に停車中は、
650ppm、人が相当立っていました。ドアが閉まり、発車す
ると短時間で1000ppmになりました。
　蘇我コミュニティセンター 1 階ホールで 600ppm。別室
に移動し、ドアを解放にして会議を開始。開始時は、
400ppm、90 分後（終了時）800ppmまで徐 に々上昇しま
した。
2020/11/10　蘇我コミュニテイセンター（第２回編集
委員会）ドアは解放したが、最初から最後まで1000ppm。
建築基準法などの法規制は1000ppmで良いとなってい
るが、私は、換気が足りない設備と断定しました。
　第 3 回編集委員会は、同じ場所で、年明けに予定され
ていましたが、コロナが怖いので開催の少し前に不参加を
表明しました。
　これらの経験から、この測定器がコロナ対策に使用でき
ること、600～ 800ppmを維持できる設定にしてあることが
必要ではないか思いました。
　感染力の強い変異種が流行っている時とか、感染者が
多いときは、さらに数値を小さくする対策が必要と考えます。
　我が家においては、リハビリに週三日通っている人一
名、週三日仕事で、人と打ち合わせをする人一名いるの

で、いつウイルスを持ち込まれるかわからないので、冷房あ
るいは暖房中でも換気のレベルは、600～ 800ppm が望
ましいと考え、実行しました。
　最近では、２０２１年７月２４日に印西市主催の映画鑑
賞会があり、ワクチンも２回接種したので、大丈夫と思い参
加しました。参加者は、２００～３００人ぐらい、終了後、CO2
濃度を測定したところ、600ppｍでした。この程度にすれば
問題ないと感じました。
　以上のように、携帯型ＣＯ2 濃度計は、自分の行き先々
で、自分を守る武器となるものであり、家においては、自分だ
けでなく家族を守る武器になります。もしかしたら、感染力の
強い変異型に対抗する重要な武器になるかもしれません。
　興味のある方は、検討してみたらいかがでしょう。
CO2 濃度の基準
　換気に関する法律（建築基準法、建築物衛生法、労働
安全衛生法に基づく事務所衛生基準規則）において、室
内の二酸化炭素濃度を、1000ppm 以下になるように、空
気を浄化しなければならないと定めています。 1000ppm
を超えると倦怠感、頭痛、耳鳴り、息苦しさ等の症状を訴
えるものが多くなるとされている濃度 。

電源部　クオリティトラストジャパン（株）　商品名、単３×４
モバイルチャージャー　B　型番 QX-002BK
CO2 濃度計本体部　（株）カスタム社製　商品名、CO2
モニター　型番 CO2-mini

卒業後の人生をコンピューターと共に 千葉市支部　高山　英臣（３３Ｅ）

　千葉工業高校を昭和３３年３月に卒業、卒業論文に「ト
ランジスタ回路」の論文を書いたのを思い出す。元々電気
回路に興味があった私は在学中、文化祭に７球スーパー
ヘテロダインラジオ（当時は真空管が主流）を組立て展示
した記憶がある。

　卒業後、電電公社東京搬送通信部に入社、千葉統制
電話中継所（電話局と同居ビル）に配属となる。電話局に
は同級生も何人かおり、電話設備障害の対応や組合役
員なども一緒にやったりした。
　６年が過ぎたある時、直属上司から「お前はこんな現
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場機関ではなく上部機関で活躍
できる人間だからと、２階級上の
関東電気通信局へ推薦する」と
の事で、転勤となった。転勤後、
熊本国体や大阪万博の対応で
出張も多くなり、あちこち飛び回っ
ている内「将来、コンピューター技
術も大事」であることを知る。結

婚したばかりの家内に頭を下げて、日本コンピューター学
院（国内初のコンピューター専門大学）に夜間通うことに
した。「こっそり通学」がバレて上司から新しい組織のデー
タ通信部門へ配属替えとなる。コンピューターメーカー（府
中 NEC 工場）へ出向したり、本社で SE（System　
Engineer）教育を受けたりで繁忙な２年を過ごす。ここ
からが「コンピューターとの壮絶なる戦い」となる。（社側に
してみれば「飛んで火にいる夏の虫」であろう）
　まず、SEとしての活動は「科学技術計算システム（加
入データ通信方式）」で、営業マンと一緒にターミナル販
売で関東一円を歩き廻る。苦労の甲斐あって売れ行きは
トップを占める。
　次に携わるのが銀行のシステム（金融システム）であ
る。昼間はオンライン（AM9:00 ～ PM17:00）、夜はオフラ
イン処理（PM17:00 ～翌朝 8:30）でオペレーション（３勤
交代）はお客様であるが、トラブル時の対応（宿日直勤
務）は我が社である。夜中の２時、３時に電話で呼び出
されることはしょっちゅう、重度のトラブルでは一晩中原因
解析して朝方４時に、お客様説明の会議となることも度々
あった。
　経験したシステムは、前述の科学技術計算システム、
税理士会システム、金融では千葉銀行システム、全銀協
システム、農林中央金庫システムなどである。
　苦労の最中に、電電公社は民営化され NTTとなり、
我々データ通信部門はNTTデータ通信（株）として分
社化された。こんな最中、振り返ってみれば歳も５１歳、定
年は５６歳であるが早めに退社した方が身体のためとば
かりに、人事部長に掛け合った結果第二の人生を歩むこ
とになる。
　平成3年４月、（株）日本総合メンテナンス（NTTグルー
プ企業の建築系会社で２年後に（株）日本メックスに社
名変更）に入社、ここでもコンピューターとは縁が切れず、
ビル管理システム事業部に配属となる。担当はビル群管
理システム（μSAT―I）であるが、（μSAT―Ⅱ）へのシス
テム拡張を携わることになる。
　システムの顧客は全国に散在する NTT ビルや丸井
百貨店各店舗ビルが対象で、ビル中の電力設備、空調
設備、水槽や衛生設備など、設備の稼働状況を遠隔管
理して保守の効率化を図るシステムである。システム拡張
では明電舎を下請けに携えて、過負荷制御などのシミュ

レーションを十分に行った結果、満足のいく出来栄えと
なった。
　平成 8 年 9月これを見た社長に、今度は事業推進本
部 OAシステム開発室に移って貰い、こういう物を作って
貰いたいと１冊の本を渡された。何と「イントラネット」の構
築を依頼されたのである。会社の規模は本社および全国
に１１支店、５１事業所、社員数１６０名であり、全社員に
パソコンをもたせる必要があった。１１支店と主要事業所
２０か所にサーバーを設置しなければならない。見積りで
総額１３億円の費用が掛かる旨、社長に話すと、常務会、
取締役会を通す必要があり、スタートは3 ～４億円でやっ
て貰えないか、とのこと。自分一人で開発は無理なので、
（株）NTTコミュニケーションズの取引先部署に、下請け
になって貰い進めることになった。ネットワークは出来上
がっても運用が旨くできなければ宝の持ち腐れとなるの
で、社長以下、全社員にパソコン教育（外部委託）を受け
させて、２年程でネットワークはでき上がった。経営的に
は、ソフト面の充実を図る必要もあり、外注も含めソフト開
発の必要性を常務会で説明し、了承を得る。
　時、既に６０歳を超えており、これ以上コンピューターに
係わるのは限界かなと思い、７５歳までいて欲しいと懇願
されるのを振り切り、平成１１年９月に構築が成功したイ
ントラネットを置き土産に退社した。　これからは悠々自適
と思いきや地元では、待っていましたとばかり、集落の長
老に町内会長を是非とのことで、副会長４年、町内会長
２年、土気地区連協副会長２年、緑区連協監事２年、
他にも携わった地域貢献（ボランティア）の「お役目」を列
挙すると次の通りである。千葉市青少年育成委員会委
員、社会福祉協議会土気地区部会推進委員、土気地
区神社総代会会計、越智天満神社総代、日蓮宗千葉県
東部管区檀信徒協議会委員、越智町日蓮宗長高山常
円寺筆頭総代、越智小学校セーフティーウオッチャー（生
涯続けるつもり）
　これだけの地域貢献も、パソコンをバックに従えたから
こそ、年老いてもできたのかなあ、とつくづく思う。
　振り返ってみれば、苦労しながらも企業貢献、社会貢
献できたのは、千葉工業高校を卒業したからこそ頑張れ
たのかなあと、つくづく思う。言い換えれば、千葉工業高校
卒業生であることを誇りに思う。

千葉市支部　ちばし支部だより15 号より転載
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南総支部　地引　正和さん（４２M）

叙勲 旭日双光章
令和２年１１月３日

元袖ケ浦市市議会議員

南総だより第１３２号より

北総支部　石井　尚嘉さん（３８M）

叙勲 黄綬褒章
令和２年春

(株)成田防災　社長
消防・防災関係

ほくそう第５８号より

市原市支部　榊原　義久さん（４３C）

叙勲 旭日小授章
令和２年１１月３日

市原市商工会議所 会頭

いちはら第４５号より

京葉支部　池澤　敏夫さん（３２C）

叙勲 旭日小授章
令和３年春

元船橋市市議会議員

叙勲　おめでとうございます！

令和３年度　部活動助成金

全 日 制

後列左　江口校長と各顧問
前列左　布施会長、市川さん、高橋さん、小林さん

山岳部　　小林　宙夢さん　M3B
　　千葉県高等学校総合体育大会登山競技

体操部　　高橋　真滉さん　C3
　　東高等学校体操競技選手権大会

電気工事　市川　毅至さん　E3A
　　東甲信地区電気教育研究会電気工事コンテスト　兼　
　　ものづくりコンテスト全国大会電気工事部門関東大会

定 時 制

左より　江口校長、各顧問、生徒、布施会長

砲丸投げ　小川　禎文さん　電気科４年
　第５６回全国高等学校定通陸上競技大会

柔道部　７５㎏　　高橋　和喜さん　工業科２年
　　　　団体戦　 矢嶋　優也さん　　　〃
　　　　　〃　　  辻　あきよしさん　　　〃
　　　　　〃　　  矢嶋　優也さん　　　〃
　全国高等学校定時制通信制体育大会 第５２回柔道大会
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就 職 内 定 先
≪工業化学科≫　(株)ＡＤＥＫＡ千葉工場、出光興産(株)、宇部マテリアルズ(株)、広栄化学(株) 千葉工場、コスモペトロサービス(株)、
三和倉庫(株)、ＪＦＥテクノリサーチ(株) 、昭和産業(株)船橋工場、白鳥製薬(株)、(株)住化分析センターテクニカルソリューション本部千葉
ラボラトリー、ダウ・東レ(株)千葉工場、多木化学(株)、ＤＩＣ(株)、デンカ(株)千葉工場、東邦化学工業(株)千葉工場、日本曹達(株)千葉工場、
(株)フジクラ佐倉事業所、富士フイルム富山化学(株)、丸善石油化学(株)千葉工場、(株)三井Ｅ＆Ｓテクニカルリサーチ、理研ビタミン(株)
千葉工場　
≪電子機械科≫　旭ダイヤモンド工業(株)千葉鶴舞工場、アヅマ(株)、出光興産(株)、(株)ウォーターエージェンシー、宇部興産(株)、ＡＧ
Ｃ(株)千葉工場、エースパック(株)、(株)ＮＡＡファシリティーズ、ＥＮＥＯＳ(株)、(株)ＯＫＩアドテックサポート、コスモ石油(株)、コスモペトロサー
ビス(株)、(株)ＪＲ東日本ステーションサービス、ＪＦＥコンテイナー(株)千葉工場、ＪＦＥテクノリサーチ(株)、ＪＦＥ溶接鋼管(株)、(株)Ｊ－オイルミ
ルズ、ジャパンエレベーターサービスホールディングス(株)、(株)ジャパンペール、新東日本製糖(株)、住化カラー(株)千葉工場、住友建機
(株)、(株)ゼロ、大陽日酸(株)、ダウ・東レ(株)千葉工場、一般財団法人鷹之台カンツリー倶楽部、千葉製粉(株)、東京電力リニューアブルパ
ワー(株)、トヨタカローラ千葉(株)、トヨタ自動車(株)、日触テクノファインケミカル(株)、日鉄テックスエンジ(株)君津支店、東日本旅客鉄道(株)、
日立建機日本(株)、日野自動車(株)、(株)前田製作所千葉工場、ミズホ(株)千葉工場、三井化学(株)茂原分工場、宮地エンジニアリング
(株)、(株)ＭＯＬＤＩＮＯ成田工場、吉野石膏(株)千葉第三工場、(株)ラインワークス、新清工業(株)
≪電気科≫　(株)奄美電設、イオンディライト(株)、(株)ＮＡＡファシリティーズ、(株)ＮＴＴ東日本南関東、大崎電設(株)、(株)オチアイ千葉工
場、(株)関電工、 一般財団法人関東電気保安協会、君津共同火力(株)、京成電設工業(株)、小池酸素工業(株)、(株)弘電社、興和電
機(株)、ＣＫＤ 日機電装(株)佐倉事業所、ＪＦＥプラントエンジ(株)千葉事業所、(株)新日本空調サービス東京、ソニーグローバルマニュファ
クチャリング＆オペレーションズ(株)稲沢、大和千葉製罐(株)、公益財団法人千葉県下水道公社、月島テクノメンテサービス(株)、デンカ
(株)千葉工場、東京地下鉄(株)（東京メトロ）、東京電設サービス(株)、東京電力パワーグリット(株)、(株)東光高岳、東芝エレベータ(株)東
関東支社、東電タウンプランニング(株)、冨田電機工業(株)、日産化学(株)袖ヶ浦工場、日新化工(株)、日鉄環境(株)東日本支店君津地区、
日鉄テックスエンジ(株)君津支店、(株)ニップン千葉工場、日本データマテリアル(株)、 東関東メルテック(株)、三井化学(株)市原工場、三井
化学(株)茂原分工場、武蔵オイルシール工業(株)、(株)明電エンジニアリング、(株)明電舎、山崎製パン(株)、山田機械工業(株)、リコージャ
パン(株)、つくし防災(株)　
≪情報技術科≫　(株)関電工、興亜硝子(株)市川工場、ＪＦＥ鋼板(株)東日本製造所、(株)テツゲン東日本支店君津事業所、東海電設
(株)、トヨタ自動車(株)、那須電機鉄工(株)、日本製鉄(株)東日本製鉄所君津地区、(株)橋本電業社、(株)朋栄佐倉研究開発センター、ミナ
モト通信(株)、(株)淀川製鋼所市川工場
≪理数工学科≫　大東製糖(株)
【　公務員　】　市川市消防局、税務職員、海上保安学校学生、陸上自衛隊（３名）

進 　 学 　 先
【大学・短大】　千葉大学（教育学部技術科教育学科）、電気通信大学（情報理工学域Ⅲ類（理工系））、長岡技術科学大学（工学課
程物質生物工学分野）、敬愛大学（経済学部）、城西国際大学（福祉総合学部）、千葉科学大学（危機管理学部保健医療学科）、千
葉経済大学（経済学部（２名））、千葉工業大学工学部　（機械工学科、機械電子創成工学科、電気電子工学科（２名））、社会システ
ム科学部金融経営リスク科学科、情報科学部（情報工学科、情報ネットワーク学科）、先進工学部生命科学科、創造工学部建築工学
科、東京工科大学コンピュータサイエンス学部、東京国際工科専門職大学工科学部、東京情報大学総合情報学部、東京電機大学工
学部（機械工学科、電気電子工学科）、システムデザイン工学部、東京農業大学地域環境科学部、東京福祉大学社会福祉学部、心理
学部、東都大学幕張ヒューマンケア学部、日本工業大学基幹工学部、日本大学生産工学部（環境安全工学科、建築工学科、電気電
子工学科（４名）、マネジメント工学科）、理工学部（海洋建築工学科（２名）、建築学科（２名）、数学科、精密機械工学科）、ものつくり大
学技能工芸学部（建設学科、情報メカトロニクス学科）、千葉職業能力開発短期大学校航空機整備科
【専門学校】　青山製図専門学校建築インテリア工学科、大原簿記公務員専門学校千葉校公務員総合コース、君津中央病院付属
看護学校看護学科国際理工情報デザイン専門学校（ＩＴスペシャリスト科（３名）、建築設計科、ゲームクリエイター科、情報システム科、
ビジュアルデザイン科）、千葉デザイナー学院 デザイン科３年制（ ＷＥＢデザインコース、 ゲームCG・キャラクターデザインコース（２名））、
中央工学校昼間・土木建設科、東京サイクルデザイン専門学校、東京テクニカルカレッジ建築監督科、東京デザイナー学院映像デザイン
学科、東放学園専門学校放送音響科（２名）、東洋公衆衛生学院臨床検査技術学科、成田つくば航空専門学校航空整備学科、日産
横浜自動車大学校（２名）、日本医科大学看護専門学校看護学部　看護学科、日本工学院専門学校工業専門課程（機械設計科、
ゲームクリエイター科　４年制）、日本工学院八王子専門学校ＣＧ映像科、日本自動車大学校（自動車整備科（３名）、モータースポーツ
科（２名））、日本美容専門学校専門科、パリ総合美容専門学校千葉校、HAL東京（昼間部２年制ゲーム科、昼間部４年制ゲーム科）、
船橋情報ビジネス専門学校（情報処理科、情報ネットワーク科）、了徳寺学園医療専門学校柔整科
【高等技術専門校】　千葉県立市原高等技術専門校　自動車整備科

令和3年度 進路状況  全日制の課程 （2022.1.6現在）
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卒　年 氏　  名 卒　年 氏　  名 卒　年 氏　  名 卒　年 氏　  名 卒　年 氏　  名

令和３年　寄付金のお礼とご芳名
寄付金者は３３１名、寄付金の合計は１２４万６千円でした。ありがとうございました。

森川    和
土屋    博紀
布施    勝章
柳川    懋 
越川    淳
長谷川    滋
山名    式雄
深山    謙治
丸山    富士
稗田    義明
小木曽    和夫
川崎    栄
佐川    晋也

（ 匿名）  
堀井    昭一
植草    光春
亀山    継夫
平山    善吉
田中    明夫
遠山    文夫 
藤島    毅
田中    靖
糸井    幹
志賀    俊夫 
金児    宰
佐川    一
下田    義信
森    　三郎
君塚    義勝
三浦    弘正
小守    正憲 
高木    健
保坂    頴紀
小林（織田澤）迪子
吉清    貴
金子    捷司
時田    克男 
駒沢    吉郎
齋藤    公彦
長島（河野）裕
森田    尚
石川    卯之助
石川    卯之助
中村    勝博 

（匿名）  
佐藤（織田澤）斐子
高橋    武臣
斎藤    勝弘
高橋    秀一
石橋    暁
立川    嘉宣
茂呂田    智郎
高澤    由行
宮崎    一雄
高梨    富美夫
真野    良行
山倉（山田）訓久
𠮷原    茂
永野    敏幸
上森    健二
真下    房雄
小白井    広之 

（匿名）
（匿名） 
伊藤    作平
山田    泰造

旧職員
旧職員
旧職員
旧職員
旧職員
旧職員
旧職員
Ｃ昭17
Ｃ昭17
Ｃ昭19Ⅱ
Ｃ昭24
Ｃ昭25
Ｃ昭26Ａ
Ｃ昭27Ａ
Ｃ昭27Ａ
Ｃ昭27Ｂ
Ｃ昭27Ｂ
Ｃ昭27Ｂ
Ｃ昭28Ｂ
Ｃ昭29Ａ
Ｃ昭30Ｂ
Ｃ昭31Ａ
Ｃ昭31Ｂ
Ｃ昭31Ｂ
Ｃ昭32Ａ
Ｃ昭32Ｂ
Ｃ昭32Ｂ
Ｃ昭33Ａ
Ｃ昭33Ｂ
Ｃ昭33Ｂ
Ｃ昭34Ａ
Ｃ昭34Ａ
Ｃ昭34Ａ
Ｃ昭34Ｂ
Ｃ昭34Ｂ
Ｃ昭35Ａ
Ｃ昭36Ａ
Ｃ昭36Ｂ
Ｃ昭37Ａ
Ｃ昭37Ａ
Ｃ昭37Ａ
Ｃ昭37Ｂ
Ｃ昭37Ｂ
Ｃ昭37Ｂ
Ｃ昭37Ｂ
Ｃ昭38Ｂ
Ｃ昭38Ｂ
Ｃ昭39Ｂ
Ｃ昭39Ｂ
Ｃ昭40Ａ
Ｃ昭40Ａ
Ｃ昭40Ａ
Ｃ昭41Ｂ
Ｃ昭42Ａ
Ｃ昭44Ａ
Ｃ昭45Ｂ
Ｃ昭46Ａ
Ｃ昭46Ｂ
Ｃ昭51Ａ
Ｃ昭51Ｂ
Ｃ昭57Ｂ
Ｃ昭58Ａ
Ｃ昭60Ｂ
Ｃ平14
Ｍ昭18①
Ｍ昭21

上野    哲夫
中台（金子）正
北嶋（伊藤）勇
細川    純
戸田    治雄
横元    明
江沢    成正
川島    俊彦
吉田    靖
池永    武昭
豊田    照夫
川島    芳夫
御園（山田）拓
佐藤    文俊
関口    昌利
栗原    厚夫

（匿名）
（匿名）
韋    　健二
伊藤    誠之助
志賀    薫
長島    正
波多野    達
中村    軍治
吉田    稔
小林    一臣
鶴岡    光夫
安田    昭次郎
宇野    昭房
今関    公雄
加瀬    俊雄
金子    賢二
斎藤    進
菰田（山田）達夫
並木    高徳
吉野    一男
若林    整芳
北村（大野）嘉明
髙橋    一郎
寺田（小糸） 喬
高石    進
岩崎    守男
市東    宏
張替    進

（匿名）
細矢    政臣
稲葉（師田）貞幸
寺内    義男
平野    浅三郎
安藤    久雄
大川    冨夫
大野    繁樹
野口    清
梅澤    秀男
篠崎    三郎
若月    忠良
永野（岩沢）勇
日暮    和男
篠崎    征男
市川    新一
中村    勇三郎
林    　孝二
山田    勝芳
小倉    孝雄
金子    衛
根本    節

Ｍ昭24 
Ｍ昭25Ａ 
Ｍ昭26Ａ 
Ｍ昭26Ｂ 
Ｍ昭27Ｂ 
Ｍ昭27Ｂ 
Ｍ昭28Ａ 
Ｍ昭28Ｂ 
Ｍ昭29Ａ 
Ｍ昭29Ｂ 
Ｍ昭29Ｂ 
Ｍ昭30Ａ 
Ｍ昭30Ａ 
Ｍ昭30Ａ 
Ｍ昭30Ｂ 
Ｍ昭31Ａ 
Ｍ昭31Ａ 
Ｍ昭31Ａ 
Ｍ昭31Ｂ 
Ｍ昭31Ｂ 
Ｍ昭32Ａ 
Ｍ昭32Ａ 
Ｍ昭32Ｂ 
Ｍ昭32Ｂ 
Ｍ昭33Ａ 
Ｍ昭34Ａ 
Ｍ昭34Ａ 
Ｍ昭34Ａ 
Ｍ昭34Ｂ 
Ｍ昭34Ｂ 
Ｍ昭34Ｂ 
Ｍ昭34Ｂ 
Ｍ昭34Ｂ 
Ｍ昭34Ｂ 
Ｍ昭34Ｂ 
Ｍ昭34Ｂ 
Ｍ昭34Ｂ 
Ｍ昭35Ａ 
Ｍ昭35Ａ 
Ｍ昭35Ａ 
Ｍ昭35Ａ 
Ｍ昭35Ｂ 
Ｍ昭35Ｂ 
Ｍ昭35Ｂ 
Ｍ昭35Ｂ 
Ｍ昭35Ｂ 
Ｍ昭35Ｂ 
Ｍ昭36Ａ 
Ｍ昭36Ａ 
Ｍ昭36Ｂ 
Ｍ昭36Ｂ 
Ｍ昭36Ｂ 
Ｍ昭36Ｂ 
Ｍ昭36Ｃ 
Ｍ昭37Ａ 
Ｍ昭37Ａ 
Ｍ昭37Ｃ 
Ｍ昭37Ｃ 
Ｍ昭37Ｃ 
Ｍ昭38Ａ 
Ｍ昭38Ａ 
Ｍ昭38Ａ 
Ｍ昭38Ａ 
Ｍ昭38Ｂ 
Ｍ昭38Ｂ
Ｍ昭38Ｂ

布施    茂勝
吉野    美知夫
朽方    盛哉
栗山    勝男
野口    浩
長谷川    敏一
白井    正男
鈴木    晃
野城    隆
柏木    貢
並木    治雄
遠山    善太
安井    信夫
板倉（宮原）義勝
大野    湊
桑田    義雄
鈴木    和宏
田中    良徳
粟飯原    和雄
尾棹（宿出）尚利
吉野    武志
松戸    一平

（匿名）
水戸    信一
遠山    稔
中臺    道雄
原    　一夫
今井    聡
鳥飼（中村）光雄
三澤    秋廣
岩井    英憲

（ 匿名）
藤崎    和博
滝童内(高柳)政可
秋山    恵一郎
荒井    茂
保坂    信昭
加藤    和義
下世    孝行
桝田    清
石神    啓二
志村    義和
倉本    賢司
大野    圭一郎
山口    正行
鎌田    晃
宮原    則之
青木    辰夫
栗崎    彰二
鶴岡    健司
大平    憲秋
枽田    健二
加藤    貴士
内田    之光
石井    進
佐藤    勇吉
濱田    義雄
篠崎    庄一郎
山本    正勝
細川    義信
渋谷    豊次郎
宇田川    健夫

（匿名）
伊藤    博義
伊藤    博之
大野    清伍

Ｍ昭38Ｂ
Ｍ昭39Ａ
Ｍ昭39Ｂ
Ｍ昭39Ｂ
Ｍ昭39Ｂ
Ｍ昭39Ｂ
Ｍ昭40Ａ
Ｍ昭40Ｂ
Ｍ昭40Ｂ
Ｍ昭40Ｃ
Ｍ昭40Ｃ
Ｍ昭41Ａ
Ｍ昭41Ａ
Ｍ昭41Ｂ
Ｍ昭41Ｂ
Ｍ昭41Ｂ
Ｍ昭41Ｂ
Ｍ昭41Ｂ
Ｍ昭41Ｂ
Ｍ昭41Ｃ
Ｍ昭41Ｃ
Ｍ昭41Ｃ
Ｍ昭42Ａ
Ｍ昭42Ａ
Ｍ昭42Ａ
Ｍ昭42Ｂ
Ｍ昭42Ｂ
Ｍ昭42Ｃ
Ｍ昭42Ｃ
Ｍ昭43Ａ
Ｍ昭43Ｂ
Ｍ昭43Ｂ
Ｍ昭43Ｃ
Ｍ昭44Ａ
Ｍ昭44Ｂ
Ｍ昭44Ｃ
Ｍ昭46Ａ
Ｍ昭46Ｃ
Ｍ昭47Ｃ
Ｍ昭48Ａ
Ｍ昭48Ｂ
Ｍ昭48Ｃ
Ｍ昭48Ｃ
Ｍ昭49Ａ
Ｍ昭50Ｃ
Ｍ昭54Ｂ
Ｍ昭55Ｃ
Ｍ昭57Ｃ
Ｍ平2Ａ
Ｍ平2Ｃ
ＥＭ平5Ａ
ＥＭ平12Ａ
ＥＭ平13Ａ
Ｅ昭16②
Ｅ昭24
Ｅ昭24
Ｅ昭24
Ｅ昭25Ａ
Ｅ昭25Ｃ
Ｅ昭25Ｃ
Ｅ昭27Ａ
Ｅ昭27Ｃ
Ｅ昭28Ｂ
Ｅ昭28Ｂ
Ｅ昭28Ｂ
Ｅ昭28Ｂ

芝田    康雄
渡邉    暢彌
青木    士郎
塚本    勝久
荒井    実
国吉    裕
佐藤    峰一
堀切    昇一
菅澤    幸雄
宇野    賢司

（匿名） 
御園生    孝雄
川上    昌男
作田    孝
平野    郁朗
中前    裕次

（匿名）
板倉    正吉
鈴木    清
関    　俊雄
藤田    弘道
京相    延志
桜井    輝亜
海保    悟
市東    廣明
鈴木    甫
手島（山下）博嗣

（匿名）
湯浅    祥彦
中村    正明
福原    敏夫
黒川    武夫
髙橋    茂
鵜澤    政秋
小倉    正
溝口    均
溝口    均
平野    隆久
深山    潔
白井    曻
藤川    幸雄
鶴岡    忠男
田中    庸夫
小倉    弘
木南    脩

（匿名）
香焼    正利
土屋    憲司
深山    傳
岡田    悦郎
宮野    柳一郎
小川    信輝
梨本    晃
小倉    祥宏
岩井（大熊）猛和

（匿名）
桑田    泓
原    　和夫
布施    敏雄
中村    実
長嶋    孝雄
小野    真
鈴木（伊藤）晶蔵
高橋    秀典
中村    信夫
橋本    勇

Ｅ昭28Ｂ
Ｅ昭29Ａ
Ｅ昭29Ｂ
Ｅ昭30Ａ
Ｅ昭31Ａ
Ｅ昭31Ａ
Ｅ昭31Ａ
Ｅ昭31Ａ
Ｅ昭31Ｂ
Ｅ昭32Ａ
Ｅ昭32Ａ
Ｅ昭32Ａ
Ｅ昭32Ｂ
Ｅ昭32Ｂ
Ｅ昭32Ｂ
Ｅ昭33Ａ
Ｅ昭33Ｂ
Ｅ昭33Ｂ
Ｅ昭33Ｂ
Ｅ昭33Ｂ
Ｅ昭33Ｂ
Ｅ昭34Ａ
Ｅ昭34Ａ
Ｅ昭34Ｂ
Ｅ昭34Ｂ
Ｅ昭34Ｂ
Ｅ昭34Ｂ
Ｅ昭34Ｂ
Ｅ昭34Ｂ
Ｅ昭35Ａ
Ｅ昭35Ａ
Ｅ昭36Ａ
Ｅ昭36Ａ
Ｅ昭36Ｂ
Ｅ昭36Ｂ
Ｅ昭36Ｂ
Ｅ昭36Ｂ
Ｅ昭36Ｃ
Ｅ昭36Ｃ
Ｅ昭37Ａ
Ｅ昭37Ａ
Ｅ昭37Ｂ
Ｅ昭37Ｃ
Ｅ昭38Ａ
Ｅ昭38Ａ
Ｅ昭38Ａ
Ｅ昭38Ｂ
Ｅ昭38Ｂ
Ｅ昭38Ｂ
Ｅ昭39Ａ
Ｅ昭39Ａ
Ｅ昭39Ｂ
Ｅ昭40Ｂ
Ｅ昭40Ｃ
Ｅ昭41Ａ
Ｅ昭41Ａ
Ｅ昭41Ａ
Ｅ昭41Ａ
Ｅ昭41Ａ
Ｅ昭42Ａ
Ｅ昭42Ｂ
Ｅ昭42Ｃ
Ｅ昭42Ｃ
Ｅ昭42Ｃ
Ｅ昭42Ｃ
Ｅ昭42Ｃ

百沢    一朗
木山    幸助
立石    幸三
藤巻    秀文
大野    孝
高橋（塙）公男
霜崎    由憲
大海    義夫
佐藤    和美

（匿名）
石井    晴夫
上野    孝次郎
北見（志村）正一
高井    久
湯浅    裕和
皆森    博信
大野（斉藤）良司
高丸    満
糸賀    繁一
木下    眞
上原（棚沢）純一
大木    雅彦

（匿名）
森嶋    洋

（匿名）
岩本    直也
池田    真人
古山    諭
鈴木    智朗
原川    侑平
中村    廣次
内山    直行
菅野    兼二
和田    司
河原    太郎

（匿名）
嶋村    英男
近藤    哲夫
長尾    弘一

（匿名）
（匿名）
小沢    敬史
鈴木    誠
元木    秀男
牛水    祥彦
平嶋    健一
梅澤    利光

（匿名）
能勢    實
相川（根本）武次

（匿名）
松戸    正光
岡本    武揮
高野    千四郎
中村    正夫
山口    宏
松戸    操
佐藤（鴻野）陽三
塚田    輝男
高梨    正美
菅澤（蕨）昭治
秋庭    勝男
片桐(松沢)恵
鈴木    晴夫
川澄    武甫
滝口（坂井）宏
原口    昌弘

Ｅ昭42Ｃ
Ｅ昭43Ａ
Ｅ昭43Ｂ
Ｅ昭43Ｂ
Ｅ昭43Ｃ
Ｅ昭44Ｂ
Ｅ昭44Ｂ
Ｅ昭44Ｃ
Ｅ昭44Ｃ
Ｅ昭44Ｃ
Ｅ昭45Ａ
Ｅ昭45Ｃ
Ｅ昭45Ｃ
Ｅ昭46Ａ
Ｅ昭46Ａ
Ｅ昭46Ｂ
Ｅ昭47Ｃ
Ｅ昭48Ｂ
Ｅ昭49Ｂ
Ｅ昭51Ａ
Ｅ昭53Ｂ
Ｅ昭54Ａ
Ｅ昭56Ｂ
Ｅ昭63Ｂ
Ｅ昭63Ｂ
Ｅ平2Ｂ
Ｅ平9Ａ
Ｅ平9Ａ
Ｅ平21
Ｅ平24
ＩＥ昭50
ＩＥ昭52
ＩＥ昭52
ＩＥ昭56
ＩＥ昭60
ＩＥ昭63
定Ｅ昭30Ｂ
定Ｅ昭31Ａ
定Ｅ昭35
定Ｅ昭36
定Ｅ昭36
定Ｅ昭37
定Ｅ昭39
定Ｅ昭40
定Ｅ昭43
定Ｅ昭44
定Ｅ平27
定Ｍ昭32
定Ｍ昭32
定Ｍ昭33
定Ｍ昭37
定Ｍ昭41Ａ
定Ｍ昭42Ｂ
定Ｍ昭42Ｂ
定Ｍ昭43Ｂ
定Ｍ昭43Ｂ
定Ｍ昭43Ｂ
定Ｍ昭49Ｂ
定Ｍ昭52Ｂ
定Ｍ昭55Ｂ
Ｃ昭35Ｂ
Ｅ昭43Ｂ
定Ｅ昭44
Ｅ昭44Ａ
Ｍ昭37Ａ
Ｍ昭35Ｂ
ＩＥ昭52同窓会報３２号(令和２年)の寄付金者名訂正　Ｍ昭４２Ｃ （誤）鳥飼（中村）博一 ➡ （正）鳥飼（中村）光雄　お詫び致します。
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●日時：２０２２年５月２１日(土)　１４：００
●会場：千工会館
●議事：会務報告・会務計画、役員改選　他

　２年に１回開催する「総会」を開催します。
常任幹事、幹事（各クラスから選出、各地域支部から推薦）
はもちろん、すべての同窓会員のご参集願います。

題字　安藤　信吉（20M）

第３３号

千葉工業同窓会報

発行日　令和４年３月１日
発行者　千葉工業同窓会　会長　布施　敏雄
事務局　〒260-0815　千葉市中央区今井町1478
　　　　千葉県立千葉工業高等学校内
　　　　TEL043-264-6251　FAX043-268-5524
印　刷　株式会社 千都

千葉工業同窓会 総会のお知らせ

「２０２２年 千葉工業同窓祭 (第３７回)」 中止

「同窓会寄付金」のお願い

　新型コロナウイルスにより「２０２１年 千葉工業同窓祭（第３６回）」は止む無く中止となりました。日本
国内では「コロナワクチン接種」「手洗い」「マスク着用」及び「３密回避」等で減少傾向が見られます。
　しかし、世界では「感染者が増えた分だけ変異株も出やすくなる」との知見どおり、２０２１年のデルタ株
からより感染力の強いオミクロン株が出現。国内でもこの変異種が昨年１１月に発見されたこともあり、警戒
感はさらに強まっていくでしょう。
　このため、「２０２２年 千葉工業同窓祭（第３７回）」は中止させていただくことになりました。私たちは
コロナウイルスとの〝共存〟で感染予防策を徹底し、できるだけ早い時期の再会を願いつつ前向きに行動を
開始しましょう。

　千葉工生徒、教員、校長そして同窓会顧問と人生の大
半を過ごした段木先生が昨年５月にご逝去されました。謹
んでご冥福をお祈りいたします。
　新型コロナウイルス、オリパラ、首相交代、衆議院議員
選挙等慌ただしい一年でした。
　私事毎ですが、23 号より編集してきましたが、編集委員
長補佐として、北総支部の遠藤さんにお願いし、次の世代

に引き継ぐことになりました。拙い編集委員長でしたが無
事終わることができました。感謝！！
　編集委員長　若月忠良（37M　京葉、北総）、比連崎
正幸（60M　南総）、遠藤清司（41C　北総）、伊藤洋一

（56 特 M　市原市）、藤川幸雄（37E　千葉市）、香焼
正利（38E　外房）、興松孝夫（43M　京葉）、金子賢二

（34M　東葛）の皆さんと編集しました。（若月）

◆編集後記◆

・「同窓会寄付金」にご賛同いただける方は、一口１，０００円 合計金額を『払込取扱票の金額欄』に、ご記
入しお振り込みください。寄付金の受付は、いつでも何口でも歓迎します。
・同窓会報に寄付金者名を掲載させていただきます。なお、匿名希望の方は『匿名希望に〇印』をしてください。
　ゆうちょ銀行または郵便局　口座記号番号　００１５０＝４＝９３２６２　(振込用紙　赤色) 
　振込手数　料は同窓会本部で負担します。 
　★令和４年１月17日より、郵便局から現金で振り込む場合、料金（110円）が払込人様負担として加算され
　　るようになりました。但し、ゆうちょ銀行の口座から通帳・カードで支払う場合は負担金は不要です。

同窓会報　会報原稿募集
会報も回を重ね情報交換や親睦を確かめあう機関紙として定着してまいりました。これもひとえに会員各位のご協力の賜物と
深く感謝いたします。毎年、下記の内容・日程で原稿を募集します。
会員の皆様に楽しんで戴けるようバラエティーに富んだ編集を目指しております。どしどしご投稿ください。
1． 募集内容   ●母校の様子（新しい施設設備・クラブ活動等）・会報の表紙を飾るにふさわしい母校に関連する写真
　　　　　　  ●回顧録（在学中の思い出、旧友の素顔、名物教師等々）・随想・紀行・詩・俳句・短歌・論説・絵画・写真
　　　　　　  ●支部総会・支部のとぴっくす・同級会・国・都道府県・各種団体に表彰、テレビや新聞で紹介
　　　　　　  写真等を添えて頂ければ幸いです。　　
2． 会報は、会員全員のものです。編集についてのご意見やご要望も事務局へお寄せください。
　　　　　　  ●投稿締切▶毎年 8月末日　　●発行予定▶毎年 3月１日　　原稿送付先は下記まで


